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Empresarios y sindicatos buscarán el apoyo de políticos e ¡nstituciones

Firmado en la FES el Acuerdo para el 
Desarrollo Económico de Segovia

El presidente de la Federa
ción Empresarial Segoviana, 
Miguel Angel Antona, y ios 
secretarios provinciales de 
UGT, Milagros Terrados, y 
CCOO, José Antonio López 
Morillo, han firmado esta 
mañana el “Acuerdo para el 
Desarrollo Económico de Se- 
govia.

Empresarios y sindicatos 
han llegado a un acuerdo para 
buscar conjuntamente, con el 
apoyo de las fuerzas políticas y 
de las instituciones, las vías de 
desarrollo futuro de la provin
cia.

Mientras la FES se compro
mete a apoyar toda iniciativa 
que sea beneficiosa para la pro
vincia, los sindicatos no “que
darán fuera del acuerdo” y pro
moverán negociaciones “más 
blandas” para los sectores en 
crisis.

Los firmantes del documen
to de intenciones se reunirán el 
próximo día 21 con los re
presentantes de los cuatro gru
pos políticos del Ayunta

miento para informarles de los 
términos del acuerdo.

Durante la firma del docu
mento, la secretaria provincial 
de UGT, Milagros Terrados, 
dio una datos sobre la situación 

en crisis de las industrias sego- 
vianas.

Milagros Terrados enumeró 
las empresas importantes que 
habían cerrado en los dos últi
mos años y la situación en cri

sis de otras industrias aún 
abiertas.

Para el secretario general de 
CCOO, la situación es mala no 
peor que la de otras provincias.

(Pág.3)

Juan José 
Lucas, 
satisfecho con 
los acuerdos 
autonómicos

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, Juan José Lucas 
ha mostrado su satisfacción por 
la firma de los acuerdos autonó
micos y de financiación con la 
Administración central, con los 
cuales, el presidente de la Junta 
señala que la región está “obje- 
tiamente mejor que hace dos me
ses.

Lucas señala en el artículo re
mitido a EL ADELANTADO 
que aún queda mucho por hacer 
hasta llegar a una Ad< 
ministración “que responda con 
justicia a las demandas de los 
ciudadanos”. “En la mala situa
ción de nuestra industria y agn- 
cultura, y ante las deficiencias de 
muchos servicios públicos, cual
quier complacencia con el ”statu 
quo" es pura y simplemente ig
norar la realidad".

El presidente de la Junta re
alizará una visita de carácter ins
titucional a Segovia el próximo 
martes.

(Págs.5)>17)

~ AL DIA —
■ El Gobierno 
estará atento a la 
resolución europea 
sobre el Acueducto.

(Pág.4)

■ Pregunta a la 
Junta por la 
apropiación de 
terrenos para 
la depuradora.

■ ... . . (Pá8-5^ 
■ Ju ic io de la 
Construcción”: 

fiscal retira la pena 
de prisión a 
José M.s Peña.

(Pág.10)

* Francia, 
dispuesta a crear 
brigadas anti-ETA.

(Pág.ll)

Conde-Pumpido asegura que 
la querella contra miembros 

de HB puede prosperar
Para el presidente de la 

Audiencia Provincial, Cándido 
Conde-Pumpido, la querella in
terpuesta por el fiscal general 
del Estado, Leopoldo Torres, 
contra Idígoras y los otros dos 
miembros de la mesa nacional 
de Herri Batasuna (HB), Floren 
Aoiz y Patxi Zabaleta, están ju
rídicamente fundadas y tienen 
posibilidades de prosperar.

Conde Pumpido cree que resul
ta más fácil atribuir conductas de
lictivas a personas o dirigentes, 
que a un partido en su conjunto.

“Además, la ¡legalización

Aumentan las denuncias de 
mujeres violadas o agredidas
La Policía tramitó en 1991 en 

Castilla y León más de 170 denun
cias por delitos contra la libertad 
sexual, lo que supone un 5,6 por 
ciento de las presentadas en toda 
España, que se elevaron a 3.026, 
según datos facilitados por el Minis
terio del Interior conespondientes á 
los meses de enero a noviembre.

Estas cifras son apoyadas con 
el informe hecho público 
recientementemente por la Dele
gación del Gobierno, que revela 
un incremento global del 12,8% 
de las denuncias por violaciones

—advirtió— de HB tendría efec
tos políticos contraproducentes”

El presidente de la Audiencia, 
que en su paso por el País Vasco 
fiie miembro de la Junta Electo
ral de Guipúzcoa, recordó cómo 
la coalición abertzale no tema 
ningún problema entonces para 
conseguir el número de firmas 
suficiente como para avalar una 
candidatura independiente; por 
lo que la ilegalización no impe
diría la presencia de los batasu- 
neros en las instituciones nacio
nales y autonómicas.

(Pág.3)

y otro tipo de agresiones sexua
les en ese periodo, con 105 
violaciones frente a las 95 regis
tradas el año anterior.

En el caso de Segovia los de
litos contra la libertad sexual 
descendieron en un 36%, siendo 
una de las provincias de la comu
nidad en donde menos denun
cias por violaciones se registra
ron, tan sólo tres; y la última en 
cuanto a denuncias por otro tipo 
de agresiones sexuales, se 
produjeron dos en todo 1.991.

(Pág.18)

PENALOS*
El debate sobre el estado de la ciudad se celebrará en marzo.

La oposición municipal pide al i 
PP que explique su proyecto

Los grupos políticos que 
componen la oposición muni
cipal pedirán al Partido Popu
lar que explique sus proyectos 
y gestión en el debate sobre el 
estado de la ciudad, que se 
celebrará en el Ayuntamiento 
los próximos días 5 y 6 de 
marzo. Ninguno de los porta
voces de los grupos políticos 
Se muestran dispuestos a apo
yar una posible moción de 
censura.

Luis Peñalosa y Javier Regue
ra, portavoces de IU y PSOE en 
el Ayuntamiento, coincidieron 
en afirmar que sus grupos aún no 
han definido su estrategia ante el 

próximo debate, aunque preci
saron que su intención es que el 
equipo de gobierno explique ala 
opinión pública sus proyectos 
reatizados y futuros.

(Pág. 5)

í OFICINAS 1
EDIFICIO ENTRE PALACIOS

i FRENTE A LOS JUZGADOS I

Alquiler y venta de 
DESPACHOS desde 40m 
y acabados de lujo.

Informa y Vende MIGUEL TOVAR.
C/. Ezequlel González 6.

Tfno. 436960 y 436461

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGO VI A.—Pág. 2 OPINION JUEVES 13 DE FEBRERO DE 1992

La guerra de “Jóvenes” Cambio de denominación
MONTEPIO DE CAMAREROS

La desvinculación del Centro 
Nacional de Jóvenes Agriculto
res (CNJA) de la Confederación 
que mantenían con las organiza
ciones CNAG y UFADE, a la 
que dieron el qombre de ASA
JA, ha provocado una verdadera 
guerra pór el nombre y algunas 
contradicciones que merecen la 
pena de ser reseñadas.

Hace tres años, cuando por 
razones aún no suficientdmente 
explicadas, decidieron confede
rarse los grandes propietarios 
del sur (ASAGAS) con los Jóve
nes Agricultores, fueron mu
chos los que se echaron las 
manos a la cabeza. Desde consi
derar el acuerdo como “antina
tural” hasta contemplarlo como 
una amenaza al Gobierno o 
nueva CEDA (el subsecretario 
de Agricultura, Sr. Arévalo, así 
lo calificó públicamente). Se 
dijo de todo. La posterior entra
da de UFADE, organización 
agraria desamparada tras la des
aparición de UCD, completó la 
Confederación AS AJA. " 

Resulta curioso hoy que la 
primera asamblea constituyente

EXPRESION
DE GRATITUD

La famia de

•- D.- Rosa • 
.Núñez Sánchez

(q. e. p. d.)

Testimonia por este medio su 
más sincero agradecimiento a 
cuantas personas les manifes
taron su condolencia y les 
acompañaron en el sepelio y 
cultos celebrados por el eterno 
deseando de su alma y tam
bién al personal del Hospital 
Policlínico de la S. S.

de aquella confederación, tanto 
los miembros de la CNAG como 
los de UFADE, se opusieron a 
que la confederación llevase en 
sus siglas las de “Jóvenes Agri
cultores", pero la presión del 
CNJA y la realidad del “tirón" 
que tenía el nombre en el campo 
dio como resultados el bautizo 
legal de ASAJA.
, Así se confederaron (pues no 
fue posible legalmente la fu
sión) las tres organizaciones 
agrarias del espectrp: centro- 
izquierda (CNJA), centro 
(UFADE) y derecha (ASAGAS) 
en plena mayoría socialista y 
con Romero al frente del Minis
terio de Agricultura, momento 
de especial virulencia en el en
frentamiento de las organizacio
nes con el MAPA. Y así, a la 
falta de diálogo y de colabora
ción económica (cursos, sub
venciones, etc...), se unió la 
progresiva realidad de la adapta
ción comunitaria y la actitud 
sindical anteella. De esta forma, 
el enfrentamiento entre las tres 
tendencias intemas de ASAJA 
se fue acrecentando.

El diálogo entre los propieta
rios de tierras y los profesionales 
de la. agricultura se fue convir
tiendo en una bronca discusión 
interna, que provocó el aleja
miento entre los tres líderes que 
mantenía ASAJA: Pedro Bara
to, por parte de las ASAGAS- ’ 
CNAG; Pedro Menchero, por 
UFADE, y Antonio Castellanos, 
por CNJA.

EL FINAL 
DE LA FUSION

Los enfrentamientos se acre
centaron cuando varios secreta
rios provinciales de Castilla y 
León acordaron apoyar al Parti
do Popular entrando en un terre
no prohibido por el CNJA: la 
política. Casi quince provincias 
forzaron al secretario general 
del CNJA (y por entonces de 
ASAJA) a realizar un apresura-

JOSE M. LAFONT

do congreso convencidos de “el 
ataque deEsur”, comandado pot 
José Bohórquez y los responsa
bles de las ASAGAS que perten- 
cían a la CEOE de Andalucía. 
Antonio Castellanos ha justifi
cado esta huida de ASAJA ase
gurando que “era la única forma 
de acabar con un matrimonio 
imposible, que tenía decidido 
terminar con la parte más profe
sional de Jóvenes".

■ Ahora, a los seis meses de la 
desvinculación del CNJA, los 
integrantes de ASAJA están 
empleando todo su esfuerzo en 
que siguen siendo Jóvenes Agri
cultores, a pesar de quesu empe
ño obliga a repetir las asambleas 
y congresos regionales que cele
bra el CNJA, para poder impug
narlos acuerdos de los desvincu
lados. Esta lucha, ha llevado a 
un senador del PP (Esteban 
Malavia) a encontrarse en el 
Tribunal Supremo por presidir 
un Congreso de los Jóvenes de 
ASAJA, siendo senador, para 
“paralizar” la marcha de Anto
nio Castellanos y dieciséis pro
vincias.

El asunto aumenta de interés 
al recordar que el ahora senador 
por Cuenca, Esteban Malavia, 
salió como senador por el PP en 
parte, para dejar sitio al presi
dente de ASAJA (Ignacio del 
Barco), pues recordamos que 
Malavia fue el último presidente 
del CNJA antes de la Confederar 
ción. La guerra continúa entre la 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) y el 
Centro Nacional de Jóvenes 
Agricultores (CNJA) con un 
trasfondo de cierta enjundia. El 
CNJA, que lidera Antonio Cas
tellanos, busca canalizar los 
apoyos oficiales y comunitarios 
básicamente hacia los profesio
nales del campo, apartando de 
las ayudas a los que, tenían otra 
actividad, poseen además tie
rras. Aparentemente esta guerra 
no ha hecho más que empezar.

En Segovia y toda su provin
cia, es de sobra conocida y esti
mada la labor benéfica y de 
promoción profesional que el 
popular Montepío de Cam areros 
ha venido desarrollando desde 
su fundación en 1930.

Aclaración
EL CONSEJERO GERENTE 

DEL PATRIMONIO NACIONAL

En relación con el artículo 
publicado por D. Manuel Barrio 
el pasado 28 de ene^o, bajo el 
título “El Patrimonio Nacional 
borra del mapa al m unicipio” (se 
refiere a Navas de Riofrío), me 
permito indicarle escuetamente 
que el plano que se le envió no es 
ninguna invención de esta Ge
rencia, sino que se corresponde 
con el mapa provincial del Insti
tuto Geográfico Nacional, se
gunda edición de 1983, por lo 
que si no figura dicha localidad, 
el contenido de su artículo lo 
debe de dirigir a dicha institu
ción.

PLAZAMAYOR
PARA ASOMBRARSE

P. M. C.

La cosa es para asombrarse. Resulta que, según datos corres
pondientes a 1990 y 1991, Segovia es la segunda provincia de 
Cíístilla y León que más multas por tráfico impone, después de 
Valladolid que impuso 131.839 en 1991, mientras Segovia imponía 
30.000 (¡Pero es que Valladolid tiene medio millón de habitantes, y . 
nosotros nos quedamos en 56.000!). Detrás de Segovia, Burgos, con 
27.631 sanciones (y Burgos es bastante “mayor" que nosotros en 
cuanto a población). Luego, Salamanca, con 25.000 (y Salamanca 
también tiene más población y mayor parque automovilístico que 
Segovia). Total, que aquí, como de costumbre, nos tenemos que 
distinguir por “malos”, aunque algunos dirán que muchas de esas 
multas se imponen a los visitantes, en sus continuas oleadas de 
llegada a Segovia. Igual nos da; el caso es que los segovianos 
seguimos siendo de los más castigados en todos los órdenes, y en este 
caso, incluso por parte de nuestro mismo Ayuntamiento.

Como reflexión final, una pregunta: ¿Valen para algo tantas 
multas, además de que supongan un sustancioso aporte monetario 
a las arcas municipales?

Tal labor ha sido posible gra
cias a la eptrega profesional y 
personal de los miembros de las 
sucesivas juntas directivas, que 
han regido el mismo a lo largo de 
los años, al decidido apoyo de 
las autoridades.segovianas, que 
nos han prestado en todo mo
mento y a la colaboración des
medida que tanto el comercio 
como la industria segoviana y 
nacional nos ha prestado.

Ahora por imperativo legal, el 
Montepío de Camareros ha teni
do que modificar su denomina
ción y estructura" jurídica, pa
sando a denominarse Asocia
ción de Camareros de Segovia y 
su Provincia, inscrita en el perti
nente Registro del Ministerio de 
Trabajo y Seguridad Social.

Al notificar tal cambio, que
remos expresar nuestro más 
profundo agradecimiento por el 
apoyo recibido, haciendo cons
tancia de que la actividad de esta 
asociación seguirá paso a paso el 
camino marcado por el Monte
pío de Camareros a lo largo de 
sus más de 60 años de actividad.

Colegio Universitario “DOMINGO DE SOTO”
(Adscrito a la Universidad Complutense de Madrid)

SEMINARIO
“CRIMINOLOGIA, POLITICA CRIMINAL Y CIENCIAS PENALES”

16 horas lectivas. 8 sesiones. Comienzo día 24 de febrero.

CURSO
“EL DERECHO ESPAÑOL DE PROPIEDAD INDUSTRIAL”

20 horas lectivas. 10 sesiones. Comienzo día 18 de febrero.

CURSO '
“EL DERECHO A LA VIDA EN LA CONSTITUCION ESPAÑOLA”

20 horas lectivas. 10 sesiones. Comienzo día 13 de febrero.

Información e inscripción en la Secretaría del Colegio Universitario. C/ Trinidad, n.9 3 
A los alumnos asistentes se les otorgará el correspondiente DIPLOMA

Colegio Universitario 

DOMINGO DE SOTO 

Obr-».Social
CAJA DE AHORROS 

DESEGOVIA

PRIMER ANIVERSARIO

LA JOVEN

Paula Pardo González
Que falleció en Burgos 

el día 13 de febrero de 1991
Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
La misa que se oficie el día 15, a las 6 de la tarde, 

en la parroquia de Torreiglesias, será aplicada por el 
eterno descanso del alma de la finada.

Sus padres, Francisco Pardo Mon
tes y Paula González Martínez, herma
nos y demás familia,

Agradecerán la asistencia 
a tan piadoso acto.

M.C.D. 2022
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Esta mañana se ha firmado el Acuerdo para el Desarrollo Económico de la provincia .

Empresarios y sindicatos, unidos 
para buscar soluciones de futuro 

El presidente de la 
Federación Empresarial Se- 
goviana, Miguel Angel Anto
na, y los secretarios provin
ciales de UGT, Milagros Te
rrados, y CCOO, José Anto
nio López Murillo, han fir
mado esta mañana el 
“Acuerdo para el Desarrollo 
Económico de Segovia”, un 
documento de intenciones 
que intenta asentar las bases 
del futuro de la provincia.

_____________ ANGELICA TANARRO
Empresarios y sindicatos 

han llegado a un acuerdo para 
buscar conjuntamente con el 
apoyo de las fuerzas políticas 
y de las instituciones, las vías 
de desarrollo futuro de la pro
vincia.

El presidente de la Federa
ción Empresarial Segoviana, 
Miguel Angel Antona, y los 
secretarios provinciales de 
UGT, Milagros Terrados, y 
CCOO, José Antonio López 
Murillo, han firmado esta ma
ñana en la sede empresarial, el 
“Acuerdo para el Desarrollo 
Económico de Segovia”. Un 
documento de intenciones que 
parte del “acuerdo que sobre el 
diagnóstico de la situación 
económica de la provincia se 
tiene entre todos los sectores 
sociales”.

Para Miguel Angel Antona, 
la “incertidumbre y el pesi
mismo son los principales es
collos para que la economía se 
desarrolle”. Tanto empresa
rios como sindicatos se com
prometen a establecer las ba
ses sobre las que asentar un 
desarrollo industrial para la 
provincia y a concentrar en

Se^úr^el presidente de la Audiencia Provincial

La querella contra los 
miembros de HB está 
jurídicamente fundada
------ —JESUS MARTINEZ CALLE 

a ,, .ara el Presidente de la 
CoífHn a Provincial, Cándido 
;n, e‘^umpido, la querella 
de] Tuesta por el fiscal general 
con^°’ LeoP°ldo Toms. 
miemhldl8°ras y los otros dos 
de M r°S de la mesa nacional 
jun^T1 Batasuna (HB) están 
nen^r. uen,e fundadas y tie- 
°arn P°sibilidades de prospe- 

mo^reTn recordaián. el máxi- 
Públir*>°nSal’le del Ministerio 
^^“aeional.pte- 

relia---------------------- uncs una Aue-
Jorí a eI diPutado de HB 
übenad8.. aS’ ?ara P,de 
g7c'te™r’ZaI’P0rap^ 

PresentóSrn0’ borres también 
contra el n/T d°S querellas 
rro de » parIamentario nava- 
Aoiz v el r Coalición Floren 
nacional P?ente de la mesa 
bienes’ atX1 Zabale,a’ a 

nes acusa de amenazas e

De izquierda a derecha, Milagros Terrados, Miguel Angel Antona y José Antonio López Murillo peñ al o s a

tomo a este acuerdo las volun
tades políticas tanto de las ins
tituciones como de los repre
sentantes de los partidos polí
ticos.

NEGRO PANORAMA

La secretaria provincial de 
UGT, Milagros Temados, dio 
una datos sobre la situación en 
crisis de las industrias segovia- 
nas.

“En los últimos dos años se 
han cenado empresas impor
tantes como Dreloc, que em
pleaba a 95 trabajadores, Ta
bleros Cega con 170, Cellux 
(50), Cesquisa (50), Muebles 
Vicente de Cuéllar (40) y Gre

injurias a altas instituciones del 
Estado.

Estas querellas se refieren a 
declaraciones hechas por estos 
miembros de HB en relación 
con la actuación del juez Car
los Bueren en la desarticula
ción de la red del impuesto 
revolucionario de ETA, en la 
que presuntamente podrían es
tar implicados miembros de la 
coalición, como el senador Iñi
go Iruín.

Conde-Pumpido, quien tuvo 
la oportunidad de conversar el 
pasado martes en Madrid sobre 
este tema con el presidente de 
la Audiencia Provincial de Bil
bao, considera que tienen más 
posibilidades de éxito y son 
más convenientes estas actua
ciones penales contra personas 
concretas que contra un parti
do.

“La ilegalización —advir
tió— del partido tendría efectos 
políticos contraprodu-centes" 

gorio Gómez (15). También 
hay que destacar el traslado a 
Madrid de una de las empresas 
más importantes de Segovia 
como FEMSA Palazuelos”.

Milagros Tenados se refirió 
también a la situación de crisis 
que atraviesan otras empresas 
importantes como Klein, 
Maersa, Gil Vargas y Alresa, 
perteneciente al grupo Nestlé y 
que ha sido puesta en venta.

Para José Antonio López 
Murillo, esta situación —con 
un paro creciente— no es es
pecífica de Segovia, pero con
sidera que esta provincia, por 
su cercanía a Madrid y por sus 
comunicaciones —"no tan

Cándido Conde-Pumpido, presidente de la Audiencia Provincial.

Para el presidente de la 
Audiencia Provincial resulta 
fácil atribuir conductas delicti
vas a personas o dirigentes, pe
ro muy difícil a su partido en 
conjunto.

Conde-Pumpido, quien por 
su paso por el País Vasco fue 
miembro de la Junta Electoral 
de Guipúzcoa, recordó cómo la 
coalición abertzale no tenía 
ningún problema entonces para 
conseguir el número de firmas 
suficiente como para avalar 

malas como en otras provin
cias"— tiene mejores posibili
dades de desamollo que otras 
zonas donde ya se han puesto 
en marcha iniciativas de este 
tipo.

Tanto empresarios como 
sindicatos pedirán a las insti
tuciones que asuman su res
ponsabilidad en el trabajo de 
crear la infraestructura necesa
ria para que la iniciativa priva
da invierta en Segovia. Consi
deran que para fortalecer el ac
tual tejido industrial es necesa
ria una clara política de suelo 
industrial y una estrategia de 
captación de nuevas instala
ciones.

una candidatura independiente.
“Este sistema —señaló— 

tiene muchas garantías, y las 
opciones políticas cuentan con 
muchas posibilidades de con
currir”

De manera que la posible 
ilcgalización de Herri Batasu
na no impediría el que sus diri
gentes pudieran seguirse pre
sentando a las elecciones tanto 
municipales como autonómi
cas y de ámbito también nacio
nal.

Javier Reguera: 
“Hay que buscar 
alternativas 
económicas 
para Segovia”

El portavoz del grupo so
cialista en el Ayuntamiento, 
Javier Reguera, ha hecho un 
análisis sobre la pérdida 
constante de puestos de tra
bajo en la provincia y sus po
sibilidades de cara al futuro 
en soluciones a la creación de 
empleo. “El futuro en Sego
via hay que plantearle bajo 
dos puntos de vista.

___________________JOSE M.* MARTIN
El desarrollo de la provincia 

pasa por dos sectores clave que 
ha de hacer frente a su propia 
situación y dar un paso adelante. 
Uno de ellos es el sector agríco
la, que pasa por una situación de 
adaptación a una política comu
nitaria que en determinados sec
tores le plantean problemas y ahí 
están las medidas que el Gobier
no está tomando para la reorde
nación del sector de cara a su 
integración plena en el Mercado 
Común.

Desde el punto de vista diná
mico debe plantearse el buscar 
rentas alternativas o comple
mentarias a través de sectores 
como pueden ser el turismo ru
ral, conservación del medio am
biente o la obtención de recursos 
de otra naturaleza, complemen
tando todo ello con la propia ac
tividad agraria, y en segundo tér
mino dar el paso definitivo cqn 
el sector agroalimentario en la 
provincia, que en algunas zonas 
ha comenzado ya a funcionar y 
donde hay un gran futuro si exis
te dinamismo suficiente. No 
obstante hay que reconocer que 
el sector agrario en la provincia 
está en un momento difícil”.

También el sector servicios ha 
de ser el que proporcione pues
tos de trabajo, “teniendo en 
cuenta que en los últimos 6-8 
años, más de las tres cuartas par
tes del empleo que se ha creado 
en Segovia ha llegado de ese 
sector, si bien puede también te
ner el inconveniente de que, co
mo sucede donde prolifera este 
sector, los precios sean más ca
ros porque sube el coste de vida, 
pero hay que ser consciente de 
que una economía basada en es
tos dos servicios es, hoy por hoy, 
lo general en todos los países 
desarrollados, y en sitios como 
Segovia, donde ese sector tiene 
una gran base para su desarrollo, 
es una parte del futuro que hay 
que explotar como se pueda.

A estas alturas sería ingenuo 
pensar que a Segovia pueda lle
gar la industrialización. No sería 
realista el planteamiento cuando 
las zonas industriales están en 
crisis. Este sector es cada vez 
menos generador de empleo”.

Sin embargo no cree Javier Re
guera que exista un mayor 
empobrecimiento en Segovia, 
“creo que los habitantes de la 
provincia no son más pobres aho
ra que antes. Lo que sí creo que se 
va a producir en los próximos años 
es un nuevo proceso de despo
blación de la provincia, no tanto 
en la capital como en los pueblos, 
ya que la falta de expectativas, 
sobre todo en la agricultura, puede 
generar ese fenómeno.”.
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La resolución sobre el Acueducto fue presentada ayer en el registro general del Parlamento Europeo El sindicato de

Ramón Escobar: “El Gobierno va a estar
muy atento al mandato de toda Europa”

El alcalde de Segovia continúa su periplo en Estrasburgo para 
defender personalmente la propuesta de resolución sobre el 
Acueducto. Ramón Escobar mantuvo ayer una conferencia de 
prensa para explicar los detalles de la propuesta; presentada 
ayer en el registro general, junto a los eurodiputados españoles 
de todos los grupos políticos que han suscrito la resolución

AURELIO MARTIN (Estrasburgo)

Durante la comparecencia 
ante los medios informativos, 
Escobar estuvo acompañado 
por los eurodiputados José Ma
ría Gil Robles (PP), Bárbara 
Dührkop (PSOE), Alonso 
Puerta (IU) y Rafael Calvo 
(CDS); así como por el director 
de la división de Patrimonio 
Cultural del Consejo de Euro
pa, José María Ballester.

El alcalde explicó las dos vías 
que Segovia utilizará tanto para 
la conservación del Acueducto 
como para la protección de su 
recinto histórico.

A través de la propuesta de 
resolución, presentada ayer en el 
.registro general del foro 
comunitario, se instará a los or
ganismos nacionales a la protec
ción del monumento, a través de 
la construcción de la carretera de 
circunvalación que evite el tráfi
co bajo sus arcos.

Asimismo, el asesoramiento 
técnico de parte de los organis
mos europeos será un instru
mento que podrá trazar los pla
nes de la ciudad para el futuro, 

sin interferir en el actual planea
miento.

Escobar calificó como muy 
positivo el hecho de que la pro
puesta haya sido asumida por to
dos los grupos pohticos, desta
cando el hecho de que el MOPT 
ha mostrado su interés por las 
obras de circunvalación, llegan
do incluso a laposibilidad de que 
el proyecto pueda comenzar a 
ejecutarse en 1993.

“Creo que el Gobierno — 
concluyó Escobar— va a estar 
muy atento al mandato de toda 
Europa”.

PROYECTOS

Los eurodiputados firmantes 
de la propuesta coincidieron en 
afirmar la importancia y necesi
dad de realizar proyectos con
juntos y coordinados que facili
ten la concesión de líneas de 
ayuda comunitarias para la cofi- 
nanciación de estos ambiciosos 
proyectos. Rafael Calvo signifi
có por su parte que la financia
ción de la circunvalación no 
planteará ningún problema, ya 
que puede tener cabida en los

El alcalde consiguió el apoyo europeo para el Acueducto.

fondos del PEDER. El eurodi
putado segoviano afirmó que 
es necesario realizar una orde
nación programada del territo
rio de la ciudad, si se quiere 
hacer una ciudad universitaria, 
cultural y turística.

De igual modo, el repre
sentante de IU en el Parlamen

to europeo, Alonso Puerta, ex
presó su confianza en que Euro
pa acogerá con interés esta pro
puesta. “Venir al Parlamento 
Europeo supone sacar el proble
ma del provincialismo y localis
mo, y es un fuerte aldabonazo 
para que las acciones se coordi
nen en un plan conjunto”.

Pensionistas se 
querellará contra 
el Insalud

A.S,

El sindicato de Pensionistas y 
Jubilados de CCOO presentara 
una querella contra el director 
provincial del Insalud, Juan 
Francisco Rodríguez, y contra el 
director del Hospital General, 
Enrique Granados, si no rectifi
can públicamente sus declara
ciones sobre el fraude en las re
cetas de pensionistas.

Como se recordará, el director 
provincial del Insalud manifestó 
en rueda de prensa que se había 
detectado un posible fraude so
cial derivado del uso indebido de 
estas recetas.

El sindicato de Pensionistas 
considera muy grave que se cul
pe a este colectivo de defraudar 
al Insalud.

“Como pensionista —afirma 
el secretario general del sindica
to, Angel Iglesias— considero 
que la dirección del Insalud está 
formada por personas ineptas, ya 
que son ellas las que tienen el 
deber y los resortes para vigilar, 
controlar y organizar al personal 
facultativo, de forma que se pue
da evitar el fraude.

Por otra parte, culpa a la Di
rección Provincial del “atasco” 
existente en el Servicio de Ur
gencias. “Es cierto que a veces 
no se pasa por el médico general, 
pero qué se puede hacer cuanto 
te meten en una lista de espera 
de tres a nueve meses”.

El Programa de Incentivos Regionales 
concedió a Segovia 1.876 millones

________________________________ A^S.

El sistema de incentivos 
regionales es un régimen de ayu
da estatal regulado en base a la 
ley 5CM985, de Incentivos 
Económicos Regionales, para la 
corrección de los desequilibrios 
económicos interterritoriales y 
financiado con cargo a los 
Presupuestos Generales del Es
tado aunque, en parte, está cofi
nanciado por el PEDER, a través 
del Programa Operativo de In
centivos Regionales aprobado 
en junio de 1991.

Así, la concesión de 
subvenciones a proyectos de in
versión acogidos al sistema de 
incentivos regionales, en la pro
vincia de Segovia, en el periodo 
1988-1991, en datos referidos a 
20 de diciembre de 1991, se cifra 
en 63 expedientes, con una 
inversión subvencionable de 
12.094 millones de pesetas de 
inversión, una subvención total 
de 1.876 millones de pesetas y 
792 puestos de trabajo a crear.

En el conjunto de la Comuni
dad Autónoma de Castilla y 
León, delimitada como Zona de 
Promoción Económica (ZPE) 
mediante Real Decreto 
57CM988, de 3 de junio, los pro
yectos aprobados ascienden, du
rante el periodo considerado, a 
703, con una inversión subven
cionable de 162.059 millones de 
pesetas, una subvención total de 
27.679 millones de pqsetas y 
10.017 puestos de trabajo a 
crear.

Este es el contenido de la res
puesta que ha ofrecido el Gobierno 
a una pregunta presentada en el 
Senado, en su cha, por el parla
mentario por Segovia, del grupo 
socialista, Manuel Agudíez.

Agudíez se interesó entonces 
por el número de expedientes sub
vencionados y la cuantía de la in
versión, acogiéndose al Programa 
de Incentivos Regionales como 
ZPE en Castilla y León y, en 
particular, en la provincia de Se
govia durante 1988,1989 y 1990.

Según el Gobierno, aunque el 
proceso de mecanización infor
mática de los diversos ámbitos 
de tramitación, que se encuentra 

4Hlalcon,sa
COMUNICA
a sus clientes y amigos 

su traslado a la nueva oficina en
P.e EZEQUIEL GONZALEZ, 38

(frente al Ambulatorio de la S.S.).

Teléfonos 43 65 62 — 43 69 58

actualmente en marcha, no per
mite ofrecer el listado de expe
dientes solicitado, las concesio
nes están publicadas en el BOE.

En todo caso, se señala que la 
adjudicación de subvenciones 
viene, en gran medida, condi
cionada por las solicitudes reci
bidas.

“Se ha realizado —finaliza 
el Gobierno en su respuesta— 
un notable esfuerzo.de incenti- 
vación en la ZPE castellano- 
leonesa, habiéndose aprobado 
la mayor parte de los proyectos 
presentados que cumplían los 
requisitos de la normativa 
vigente”.

Las cámaras de Comercio 
presentan un estudio de cómo 

financiar infraestructuras
________________________________AS,

Guillermo de la Dehesa, 
presidente del Consejo Superior 
de Cámaras de Comercio, ha 
presentado el estudio: “La 
financiación de obras de infraes
tructura por medios extrapresu
puestarios”, que ha elaborado 
esta institución. '

Al acto de presentación 
acudieron el ministro de Obras 
Públicas y Transportes, José Bo- 
rrell, y el secretario de Planifica
ción y Concertación Territorial 
del MOPT, José Alberto Zarago
za, además del propio presidente 
de la Cámara de Comercio de 
Segovia, Octaviano Palomo.

El documento recoge una 
detallada relación de formas de 
financiación extrapresupuesta
ria de obras públicas que aún no 
se utilizan en España pero que, 
desde hace años, están teniendo 
un gran éxito en otros países.

Además, se realiza una amplia 
descripción de algunos ejemplos 
reales de financiación extrapre
supuestaria de infraestructuras.

En particular, se presentan ca
sos concretos de financiación 
privada de aeropuertos, autopis
tas, suministro y tratamiento de 
agua, y tratamiento y elimina
ción de residuos.

Asimismo, se explica cómo 
algunos estados o ciudades nor
teamericanas obtienen recursos 
privados para financiar acti
vidades de transporte o educa
ción.

La financiación de obras de 
infraestructuras por medios ex
trapresupuestarios ofrece dos 
condiciones de especial relevan
cia en la actual situación de la 
economía española.

Por un lado, diversifica la 
financiación pública, reducien
do las necesidades de ingresos 
presupuestarios. .

Por otro, mantiene el flujo de 
inversión pública necesaria en 
sectores como los de 
infraestructuras de transportes 
y telecomunicaciones, de sani
dad y salud y de otros servicios 
públicos de los que este país 
está tan necesitado para poder 
mejorar la competitividad y el 
desarrollo económico.

VENTAJAS
Las ventajas de aplicar este 

sistema también serían muy va' 
riadas: se financian estructuras a 
un plazo mucho más largo, se 
captan nuevas fuentes de ahorro 
privado, se descargan los p^sU 
puestos públicos, a corto plazo- 
de partidas de gastos o 
se distribuye, en mayor medí - 
la carga financiera.

EQUIDAD
Además, introduce niayo^ 

dosis de equidad -intragene 
cional, intergeneracional e n1 
rregional— así como de efica 
—macroeconómica y f*nancln(5, 
pública— en el sistema eco 
mico.
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PEÑALOSA PEÑALOSA

Luis Peñalosa. Javier Reguera.
PEÑALOSA

Los aparcamientos serán uno de los temas puntuales del debate.

PSOE e IU rechazan la posibilidad de una moción de censura

La oposición pedirá al PP que se defina en 
el debate del estado de la ciudad

Los grupos políticos que componen la oposición municipal 
pedirán al Partido Popular que explique sus proyectos y gestión 
en el debate sobre el estado de la ciudad, que se celebrará en el

Ayuntamiento los próximos días 5 y 6 de marzo. Ninguno de los 
portavoces de los grupos políticos se muestran dispuestos a 
apoyar tina posible moción de censura.

________ ________________ MG.
Luis Peñalosa, portavoz de Iz

quierda Unida en el Ayun
tamiento, señaló que su grupo 
aún no ha definido su estrategia 
ante el próximo debate, aunque 
precisó que su intención es que 
el equipo de gobierno explique a 
la opinión pública sus proyectos 
realizados y futuros.

“Nuestra intervención —dijo 
Peñalosa— va a ir orientada a 
que el PP defina sus líneas de 
actuación, ya que hasta el mo
mento está actuando a salto de 
mata . “El PP — añadió— llega 
a las comisiones preguntando 
cuál es la opinión de la oposi
ción, pero sin plantear altemati- 
vas ni soluciones a los graves 
Problemas de la ciudad”.

Peñalosa señaló que el actual 
equipo de gobierno debe expli
car por qué no se han realizado 
odavía todas las promesas que 

se recogían en su programa elec
toral, añadiendo que el equipo de 
gobierno “no presiona lo sufi- 
?e^te 31116 Ia5 instituciones au
tonómicas y nacionales para 
dadSegUÍr Proyectos P313 la ciu- 

—a la Junta sobre la adjudicación de obras de la depuradora

García Cantalejo denuncia errores 
en la expropiación de terrenos

pf---—_____ ________ AJ. 
Soe ..iprocurador del GruP0 
tilía ‘hTta Cn 'aS Corles de Cas' 

Cant a--------------------F- García 
Junta nn0’ Pre£untado a la 
obras 0^7 6 comienzo de las 
de Segovi^8130^0 dePuradora 

obra^ ^ud icación de dichas 
CadaguaavflmFeSauFerr°VÍal y 
HcasdeV y Objeto de cn'- 
rante 17 Srupo socialista du- 
Cones ¿“"'parecencia en las 
Ambiente C“nseJero d« Medio 
na, va ^ancisco Jambri- 
había n^. a citada empresa 
cien mninnentado una oferta 
de------------------------------ que lagados y Construcciones.

CRITICA CONSTRUCTIVA

Por su parte, el portavoz del 
grupo municipal socialista, Ja
vier Reguera, explicó que el de
sarrollo del debate va a estar 
condicionado a la intervención 
del alcalde, que abrirá las sesio
nes del debate. Reguera añadió 
que la intención del PSOE no es 
plantear el debate en términos 
negativos, sino el de realizar un 
análisis “crítico y responsable” 
de la situación municipal.

“Nos parecería muy positivo
—dijo Reguera— que en el , 

debate se pudieran poner de ma
nifiesto las propuestas y diferen
cias de los grupos políticos, y 
entre todos llevar adelante un 
programa de acuerdo con todos 
los grupos políticos".

El portavoz socialista señaló 
que la situación municipal “no 
tiene por qué cambiar” tras el 
debate, y que el equipo de go
bierno debe asumir las propues
tas y planteamientos que se deri
ven del debate.

“Nuestra postura —dijo Re
guera— será la de apoyar los 
grandes asuntos en los que la

Para el procurador socialis
ta es llamativo que, teniendo 
ambas ofertas la misma califi
cación técnica, se haya adju
dicado a la oferta más costo
sa.

García Cantalejo señala por 
otra parte que el expediente 
de expropiación de terrenos 
para la instalación de la esta
ción depuradora tiene “erro
res importantes” que posible
mente obliguen a revisar di
cho expediente, lo cual retra
saría el inicio de las obras.

El procurador socialista 
considera que el consejero no 
puede trasladar el problema al 
Ayuntamiento de Segovia. 

ciudad se vea especialmente be
neficiada, porque creemos que 
es más responsable una postura 
de colaboración, así que 
mantendremos acuerdos pun
tuales para solucionar los gran
des problemas de la ciudad”.

NO A LA MOCION

Ninguno de los dos portavo
ces de los grupos políticos se 
mostraron partidarios de la 
presentación o del apoyo hacia 
una moción de censura, coinci
diendo ambos en el perjuicio que 
esto podría acarrear en la 
gobemabilidad de la ciudad.

Luis Peñalosa calificó de “po
co positivo” la presentación de 
una moción de censura, basán
dose en los antecedentes de este 
tipo de medidas en Segovia. 
“Preferimos —dijo— que aca
ben los cuatro años de legislatu
ra que no cortar y volver a em
pezar; con lo cual crearíamos 
traumas nada positivos para Se
govia.” ■

“Izquierda Unida —añadió— 
aumentará en la medida de sus 
posibilidades la presión sobre el 
equipo de gobierno porque ade-

“Parece mentira —afirma Gar
cía Cantalejo— que el consejero 
de Medio Ambiente desconozca 
que, si bien el que paga las 
exproopiaciones es el Ayunta
miento de Segovia, quien ha re
alizado todos los trámites de la 
expropiación ha sido la Junta y, 
por lo tanto, cuando firma el 
expediente de expropiación de
be conocer los errores, a no ser 
que no sepa lo que firma”.

El procurador por Segovia 
pregunta al Gobierno regional 
qué organismo tramitó el ex
pediente, si existen errores 
posteriores al decreto que re
formó el primer expediente y, 
en caso afirmativo, si esos 

más, la eficacia de éste ha de ser 
valorada por los ciudadanos y 
obrar en consecuencia dentro de 
tres años".

De igual modo, Javier Regue
ra señaló que en el debate no 
cabe la posibilidad de una mo
ción de censura. En este sentido, 
el portavoz socialista ya se había 
manifestado el pasado 27 de 
enero diciendo que ese tipo de 
actuaciones han sido tradicio
nalmente “patrimonio de la 
derecha” y que deben aplicarse 
de forma restrictiva.

El Partido Socialista criticó la 
postura del equipo de gobierno 
en relación con la gestión muni
cipal afirmando que su trabajo 
había sido realizado “cara a la 
galería”. El PSOE apuntó que el 
Ayuntamiento había sufrido un 
“parón importante” en su ges
tión, refiriéndose concretamente 
a los íemas de tráfico y partici
pación ciudadana.

En cuanto al tema del tráfico, 
los socialistas señalaron que las 
actuaciones en esta materia ha
bían sido poco rigurosas,preten
diendo tan solo dar una imagen 
de cara a la opinión pública.

PEÑALOSA

Angel F. García Cantalejo.

errores van a obligar a iniciar un 
nuevo expediente de urgente 
ocupación, lo cual podría llevar 
a un retraso en el comienzo de 
las obras y el consiguiente per
juicio económico.

El presidente de 
la Junta visitará 
Segovia el 
martes
_________________________ AL

El presidente de la Junta 
de Castilla y León, Juan Jo
sé Lucas, visitará el martes 
Segovia, en su primer viaje 
institucional a la ciudad.

El presidente de la Comu
nidad iniciará su programa 
de actos en la Delegación 
Territorial, donde manten
drá una reunión con los jefes 
de servicio y un encuentro 
con los medios informativos.

Posteriormente, se trasla
dará al Ayuntamiento y a la 
Diputación Provincial don
de será recibido por los titu
lares de ambas institucio
nes. ■

Durante la visita, pura
mente institucional, no se 
han previsto reuniones de 
trabajo, según ha confirma
do a nuestra Redacción el 
delegado territorial de la 
Junta, Luis Pérez de Cossío.

El presidente vendrá 
acompañado por el conseje
ro de Fomento, el segoviano 
Jesús Merino.

Denuncian la 
supresión de 
plazas de 
profesores
________________al

La Plataforma por la Escue
la Rural ha denunciado la de
cisión del Ministerio de Edu
cación de suprimir varias pla
zas de profesores en la pro
vincia de Segovia. Para la 
Plataforma, a la que pertene
cen el Sindicato de la Ense
ñanza de Comisiones Obre
ras, el sindicato agrario 
COAG, asociaciones de pa
dres y ayuntamientos, ha acu
sado al director provincial de 
“ocultar la información real 
hasta la publicación de las su
presiones en el Boletín Ofi
cial del Estado”, según afirma 
en un comunicado remitido a 
los medios informativos.

La Plataforma ha rechaza
do, por otra parte, las declara
ciones exculpatorias del di
rector provincial de Educa
ción, Juan Manuel Guzmán, 
“que transfiere las responsa
bilidades al MEC, el cual rep
resenta en esta provincia”.

Para los miembros de la 
Plataforma, “no es admisi
ble que se pretenda suprimir 
plazas de profesores, cuan
do hay muchas necesidades 
educativas aún no cubier
tas”. Y ponen de relieve las 
necesidades de profesores 
que existen en especialida
des como Educación Infan
til, Educación Especial y en 
materias como Educación 
Física o idiomas.

La supresión de estas pla
zas supone, a juicio de la 
Plataforma, un perjuicio para 
el desarrollo de la provincia 
de Segovia, en un momento 
en que se buscan vías de futu
ro económico y social.
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El consejero de Fomento se comprometió a terminar antes de abril los tres informes aún pendientes

Merino anunció la conclusión del programa 
de actuación comercial de Segovia

MAOROHA

La Asociación de
Vecinos es ya 
una realidad

FERNANDO AYUSO CAÑAS

El PSOE censuró las “lagunas" de la política comercial de la Junta
El consejero de Fomento de 

la Junta de Castilla y León, 
Jesús Merino, aseguró ayer en 
las Cortes regionales que ya 
han sido elaborados “com
pletamente” los programas de 
actuación comercial corres-, 
pendientes a seis capitales de 
provincia, entre ellas Segovia.

Valladolid. (leal). — Merino, 
que compareció ante la Comi
sión de Transportes, Comunica
ciones y Comercio a iniciativa 
del Grupo Parlamentario Socia
lista, informó que junto al de Se
govia su departamento había 
concluido los programas de Avi
la, Burgos, Falencia, Soria y 
Zamora. De ellos han sido pre
sentados los correspondientes a 
Falencia, Zamora y Segovia, es
tando pendiente la presentación 
los de Avila, Burgos y Soria.

Merino se comprometió a 
concluir antes del mes de abril 
los tres estudios que faltan, 
correspondientes a León, 
Salamanca y Valladolid, y de
fendió el trabajo de su departa
mento, cuya mayor virtualidad a 
su juicio es que están siendo ela
borados desde la cooperación 
instituciones públicas y priva
das.

Los programas de actuación 
comercial, con un tratamiento 
diferenciado en cada capital de 
provincia, se han estructurado en 
tres fases: análisis de la situa
ción, diagnóstico sobre la ade
cuación de las aglomeraciones 
comerciales, hábitos de compra, 
limitaciones y potencialidades

Alpyma extiende 
sus contactos a la 
provincia de Avila

Los miembros de la comisión 
gestora de ALPYMA mantuvie
ron una reunión con un grupo de 
alcaldes y concejales de diver
sos ayuntamientos abulenses, 
próximos a Madrigal de las Al
tas Torres. Precisamente la reu
nión tuvo lugar en la Casa Con
sistorial de ese municipio bajo 
la presidencia de su alcalde.

Por parte de los representan
tes de ALPYMA, se explicaron 
las características y funciona
miento de esta Asociación, res
pondiendo a las numerosas pre
guntas que hicieron los colegas 
abulenses, quienes se interesa
ron por ALPYMA, mostrando 
su deseo de apoyar esta asocia
ción en Avila. La comisión ges
tora de ALPYMA tiene previsto 
realizar otras reuniones de ca
rácter informativo con alcaldes 
rurales de esa provincia, como 
paso previo a la formación de 
una comisión gestora.

Hazte socio de la Cruz Roja.
Harás Bien.

Reunión de la comisión de Comercio en las Cortes de Fuensaldaña A.S.

y, en una tercera fase, elabora
ción de propuestas de actuación, 
según explicó el consejero.

CRITICAS

Por su parte el PSOE puso de 
manifiesto la escasa cualifica- 
ción técnica y las “lagunas” de 
los programas de actuación 
comercial que está desarro
llando la Junta de Castilla y León 
en las nueve capitales de la pro
vincia. El procurador socialista 
Zenón Jiménez Ridiuejo señaló 
que los estudios tienen una evi
dente “falta de cualificación 
técnica”, al haberse realizado 
mediante cálculos estimativos 
sin un censo previo de estableci
mientos comerciales, por lo que

.; SANTA «ARIA DÉ RIAZA

Los vecinos ignoraban que en su día 
existió el anejo de Gargavete

SILVIO MARTIN

La entidad local menor de 
Santa María de Riaza, el pueblo 
de las tres mentiras, como dicen 
cariñosamente los lugareños, 
puesto que no es “santa, ni 
María ni de Riaza’’, se incorpo
ró al Ayuntamiento de Ayllón 
en el año 1970. Está situada a 
unos dos kilómetros de la villa, 
en la carretera N-110, Soria- 
Plasencia, antes de llegar a 
Ayllón en dirección Soria.

Esta pequeña localidad tiene 
una iglesia preciosa del más 
puro románico y su pequeño 
museo cuenta con obras de arte 
importantes, pero este no ha 
sido el tema elegido para esta 
crónica.

Bien, pues Santa María de 
Riaza tuvo hasta la finalización 
del siglo XVII, inequívocamen
te un anejo, Gargavete. Este 
barrio estaba situado en la parte 
baja de la margen del río Riaza, 
entre su propio Ayuntamiento y 
el de Languilla. El lugar o para
je, sigue conservando el nom
bre, sin que a primera vista se

alertó del impacto negativo que 
puede tener una política basada 
en un mal diagnóstico".

Jiménez Ridruejo señaló que 
los estudios se han circunscrito a 
las capitales de provincia y no 
han tenido en cuenta aspectos 
tan fundamentales como la 
incorporación de la población 
activa femenina al mercado de 
trabajo, la reducción del tiempo 
que los ciudadanos emplean en 
consumo y búsqueda comercial 
y el incremento de la capacidad 
de compra experimentado en los 
últimos años.

SIETE CUESTIONES

El procurador socialista reco
mendó al consejero que aborde 
siete cuestiones que no ha plan- 

observen otros vestigios acerca 
del referido poblado.

Recientemente, al referir el 
tema, se detectó, que práctica
mente ninguno de los actuales 
habitantes de Santa María de 
Riaza, conocen esta circunstan
cia, es más, se muestran con 
gran escepticismo hacia este 
hecho real.

Hay datos más que suficien
tes que acreditan la existencia 
del poblado de Gargavete. El 
Catastro del Marqués de la En
senada de 1752 —como muy 
bien apunta Teodoro García 
García en su libro “Historia y 
tradiciones de Ayllón y su tie
rra’’ aporta incluso el detalle de 
que el número de casas era de 
35; que allí vivían 26 labrado
res, un jornalero, un herrero, un 
sastre, un sacristán, un cirujano 
y un molinero.

Se conoce que el censo de 
ganado era de más de 200 cabe
zas, entre vacuno, caballar, as
nal y de cerda.

Que el común de vecinos 
poseía una casa, una fragua, eras 
para la trilla y 99 obradas entre 

teado en los estudios: el grado de 
colaboración de la Junta con los 
ayuntamientos, la estrategia en 
el debate entre grandes superfi
cies y pequeño comercio, el pa
pel van a desempeñar en el futu
ro los mercados y galerías co
merciales, la dinámica del co
mercio rural, la venta ambulante 
y los programas de formación 
previstos con aportación del 
Fondo Social Europeo.

El portavoz “popular”, Ma
nuel Fuentes, subrayó el carácter 
“abierto y clarísimamente no di- 
rigista” de los planes de la Junta 
al tiempo que rechazó en su 
intervención la aplicación de po
líticas “planificadas y métodos 
de salón” en un futuro. • 

secano y regadío.
Muchos más datos se podrían 

aportar de diferentes autores, 
los omitiremos para no ser 
demasiado prolijos, esperando 
que con los reseñados, hayamos 
conseguido disipar algunas 
dudas.

1.9 EXPOSICION DE 
MATERIAL OFIMATICO
Atención Distribuidores
Dt5 del 50% 
en el Programa de Contabilidad

“FACIBILIDAD”
EXPOSICION Y VENTA

PARADOR NACIONAL DE BENA VENTE (Zamora) 
DIAS: 13-14-15 de Febrero

Después de toda una serie de 
imprescindibles reuniones, la 
Asociación de Vecinos del ba
rrio de Madrona ha quedado 
formal y legalmente constitui
da, con su junta directiva, sus 
socios nominales y con todos 
aquellos requisitos que exigen 
su inscripción en el Registro del 
Gobierno Civil. La respueta que 
por parte de los vecinos ha en
contrado, a tenor del número de 
inscritos, se puede considerar de 
muy satisfactoria ya que estos 
sobrepasan con holgura la cen
tena desde el mismo momento 
de su creación.

De otra parte, la posibilidad 
de afiliarse siempre permanece 
abierta y es casi seguro que su 
número aumente de forma con
siderable. Para facilitar más este 
punto se han establecido unas 
cuotas mensuales asequibles a 
todos, para que ello no constitu
ya un factor de disuasión.

En su junta directiva están 
representados varias generacio
nes, por lo que se considera un 
hecho positivo a la hora de 
armonizar tareas y prioridades. 
Le espera a la asociación una 
larga lista de cometidos, alguno 
de ellos de carácter de irrenun- 
ciable y urgente, como son las 
de conseguir un centro destina
do a consultorio médico y otro 
para la tercera edad, todo ello en 
condiciones de igualdad respec
to a los demás barrios de la ciu
dad.

Les siguen a estas otras rei
vindicaciones que el barrio tie
ne pendientes desde hace tiem
po, entre las que no se descartan 
las propuestas culturales y de
portivas.

Madrona dispone desde ahora 
de una articulación representa
tiva y funcional bien nutrida que 
abarca varias áreas de vital 
importancia, como son la políti
ca, la social, la cultural y la 
religiosa. Cuenta con un alcalde 
de barrio nombrado por el equi
po de gobierno municipal; con 
la recién creada asociación de 
vecinos; con la veterana asocia
ción cultural “Los Palomos” 
que también organiza varias 
actividades y con la Escuela de 
Dulzaina y grupo folclórico 
“Madrones”, que se mantienen 
en constante actividad ■
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Los exconsejeros de la Junta Monforte y Sagredo apoyan la corriente

Los “innovadores” del CDS presentarán
candidatura si fracasa la integración

El exdirector general de 
Turismo de la Junta, Sántos 
Sánchez Sanz, promotor de la 
corriente “innovadora” del 
CDS de Castilla y León, señaló 
ayer en declaraciones a leal 
que sólo presentará una 
candidatura al Congreso re
gional del partido en el caso de 
que fracase una lista de inte
gración y que su grupo inten
tará en los próximos días bus
car el consenso.

Valladolid. (leal).— Según 
indicó, el movimiento “innova
dor” no ha confeccionado ningu
na lista ni tiene por ahora 
candidatos a la dirección regio
nal. “Estamos intentando sumar 
adhesiones y yo simplemente 
soy el portavoz”, dijo.

Hasta la fecha, han anunciado 
su intención de presentar 
candidatura propia al congreso 
de Segovia —previsto para el 
próximo día 22 de febrero— los 
“renovadores” de Luis Aznar y 
Luis Rodríguez San León y el 
exportavoz del CDS en las Cor
tes durante la pasada legislatura, 
el vallisoletano Juan Durán, que 
ha sumado algunos apoyos entre 
miembros del antiguo sector 
“oficialista”. Santos Sánchez 
Sanz se entrevistó ayer con el 
presidente provincial del partido 
en Valladolid, Esteban Riera, y 
los exconsejeros de la Junta José 
Luis Sagredo y José María Mon
forte, a quienes expuso su pro
yecto de futuro para el partido, 
basado en evitar que “dirigentes

José María Monforte. a.s . José Luis Sagredo. a.s .

valiosos de la anterior etapa sean 
jubilados” y cambiar ciertos 
comportamientos dentro del par
tido para evitar fallos de comu
nicación y las deficiencias de or
ganización.

APOYOS

José María Monforte, en estos 
momentos presidente del CDS 
de Avila, manifestó a leal que la 
comente “innovadora” cuenta 
con su respaldo pero descartó 
categóricamente que vaya a ser 
el candidato a presidente o se
cretario general, como han afir
mado algunos medios de comu
nicación.

“Por cuestiones de incom
patibilidad no puedo acceder a 
esos cargos y tampoco creo 
conveniente repetir la Asamblea 
provincial de Avila por las difi
cultades que acarrearía. Otra 

cuestión bien distinta es que par
ticipe activamente y apoye 
personalmente la lista de Sagre- 
do, Perteguer y Sántos Sánchez 
Sanz”, aseguró.

El exconsejero de Medio Am
biente de la Junta, José Luis Sa
gredo, negó a leal ser el candi
dato del sector “innovador” y se
ñaló que existe un gran número 
de militantes con el perfil idóneo 
para presidir el partido. “Yo sim
plemente estoy inmerso desde 
hace mucho tiempo en un traba
jo con gente que quiere aunar 
esfuerzos e integrar para lograr 
una candidatura fuerte en la que 
tienen que estar Luis Aznar, Luis 
Rodríguez San León y muchas 
otras personas”. Según indicó, el 
CDS no se encuentra “en un mo
mento de emergencia, no hay pe
ligro de nada y tampoco necesita 
líderes carismáticos”.

El PSOE censura al presidente de la comisión

El PP impide la petición de 
responsabilidades a la Junta 
por las obras del río Cueza

Valladolid. (leal).— El Grupo 
Popular en las Cortes de Castilla y 
León rechazó ayer en la Comisión 
de Medio Ambiente exigir 
responsabilidades a la Consejería 
de Agricultura por realizar las 
obras de encauzamiento del río 
Cueza (Palencia) sin autorización 
de Medio Ambiente ni de la 
Confederación Hidrográfica del 
Duero, tras votar en contra de la 
proposición no de ley del PSOE, 
apoyada por CDS e IU. La propo
sición socialista incluía también 
una petición al Gobierno regional 
para que tome medidas que eviten 
la descoordinación política y ad
ministrativa entre Agricultura y 
Medio Ambiente.

Las obras de encauzamiento 
del río Cueza, incluidas en el 
plan de concentración parcelaria 
de la zona, comprendían el dra
gado y canalización de diez 
kilómetros del río. Realizadas el 
pasado mes de septiembre de 
1991, provocaron las protestas 
de grupos ecologistas y de la 
Confederación Hidrográfica, 
que abrió un expediente sancio- 
nador tras descubrir que se reali
zaban sin autorización.

En la comisión también se le
yó una proposición no de ley 
presentada en diciembre del año 
pasado por los grupos del PP y 
CDS relativa a la aprobación de 
la directiva de hábitats europea, 
que fue frenada inicialmente por 
el Gobierno español y asumida 
posteriormente en la cumbre de

Maastricht. El PP la leyó y pos
teriormente fue retirada.

Sin embargo, el portavoz del 
PSOE, Antonio de Meer, anunció 
que presentará una protesta for
mal en las Cortes por la inter
vención “partidista” del presiden
te de la Comisión, el conservador 
Narciso Coloma Batuque, “que 
me impidió contestar por alusio
nes y participó de alguna manera 
en el debate”, señaló De Meer.

El procurador del PSOE afir
mó que Coloma había utilizado 
“de manera desleal el meca
nismo de la proposición no de 
ley, porque el presidente está pa
ra aplicar el reglamento, no para 
dar las opiniones de su partido”.

RIO LOBO

Por otra parte, el consejero de 
Medio Ambiente de la Junta de 
Castilla y León, Francisco Jam- 
brina, ordenó ayer la paraliza
ción de unas obras no autori
zadas de ampliación de una casa 
ubicada en el parque natural del 
Cañón del río Lobos de Soria.

Según informó la Junta, perso
nal del Servido Territorial de Me
dio Ambiente notificó a la titular 
de la casa existente en el cañón 
(dedicada a bar), Purificación Ar- 
che, b publicadón del escrito por 
el cual se ordena la paralizadón de 
las obras “en tanto su situadón no 
sea legalizada” ya que, al pare
cer, no tienen el visto bueno de 
la Comisión Provincial de Ur
banismo.

Carga policial en 
Salamanca contra 
un grupo de apoyo 
a un objetor

Salamanca. (leal).— Miem
bros del Cuerpo Nadonal de Po- 
hcía cargaron ayer contra un 
grupo de personas que mostra
ban su apoyo al objetor insumiso 
Clemente García, que decidió 
entregarse a las 13 horas a las 
autoridades militares en el cuar- 
el General Arroquía” de Sala

manca.
Clemente García fue juzgado 

P°r un tribunal militar el 21 de 
ayo de 1991 y condenado a 16 
eses de prisión. En el momento 

e b entrega, la Policía impidió 
paso a Clemente García 

gando que la orden de busca 
deC^tura que pesaba sobre él 

sde hacía tres meses estaba en 
^anos de la Guardia Civil.

unos trescientos metros 
dnnHUarte* de Ia Benemérita a 
vPctse dirigía dos personas 
idenf?8 de Paisano que se 
Vil ltlcaron como guardias ci- 
ron S ° detuvieron e introduje- 
nes6n Un coche’ Perolosjóve- 
vehíSeiSentaron alrededor del 
ment"11 ° ^nmovilizándolo, mo- 
^sturb^116 aCtUar°n 10S an" 

laPoi^ testigos presenciales, 
Uegn ICla cargó violentamente y 
menter801?631' 31 Pr"P>° Cíe- 
che nn frciatras sacarlo del co- 
nun’cia r t  qUC presentó una de- 
laronac.1 res Personas necesi- 

a-sistencia médica.

Los sindicatos culpan a Rente de la 
destrucción del servicio ferroviario

Valladolid. (leal).— La sec
ción sindical de Renfe en 
Valladolid ha denunciado la 
política de desmantelamiento 
de líneas férreas, la destrucción 
y pérdida de la calidad de los 
servicios y el programa de re
ducción de empleo diseñado 
por la empresa para los próxi
mos años.

Castilla y v León sería la 
comunidad autónoma más per
judicada por el plan de actua
ción de la empresa pública fe
rroviaria, que prevé la reduc
ción de inversiones en aquellas 
zonas con menor densidad de 
población y donde no existe 
rentabililidad económica ni po
lítica del servicio, según mani
festó a la agencia leal el presi
dente del comité intercentros 
de Renfe en Valladolid, César 
Aranda.

Para los sindicatos, esto es 
un indicio claro de la nefasta 
gestión de la empresa. César 
Aranda afirma que Castilla y 
León es la comunidad con un 
futuro más incierto en materia 
ferroviaria, ya que las líneas 
maestras del plan de Renfe pa
san por la concentración de in
versiones en la llamada red bá
sica, formada por 3.500 kiló
metros de los 12.000 de que 
dispone la red viaria nacional. 
“No se está invirtiendo nada y 

invertir nada”.

El TAV hipoteca la Inversión en el resto de las líneas. a .s .

LA HIPOTECA DEL TAV

El responsable sindical del 
comité de empresa de Renfe en 
Valladolid añadió que “el Tren 
de Alta Velocidad (TAV) ha 
hipotecado la inversión en el 
resto de las líneas viarias”. Cé
sar Aranda anunció también 
que el próximo día 27 de febre
ro los sindicatos han convoca
do un paro de veinticuatro ho
ras para protestar por la políti
ca de desmantelamiento y de 
destrucción de servicios ferro
viarios y para hacer partícipe a 
la opinión pública de su des
contento.

Los sindicatos denuncian 

también que el plan de la empre
sa contempla la financiación al 
100 por ciento de los trenes de 
cercanías, un servicio altamente 
deficitario, y la desaparición de 
9.000 kilómetros de vías ferro
viarias no incluidas en la llama
da red básica.

Según los sindicatos, Renfe 
prevé el mantenimiento de los 
servicios de los trenes regiona
les con la ayuda de los Ejecuti
vos autónomos y los ayunta
mientos que tendrían que sub
vencionar del 20 al 30 por cien
to del coste. Aranda añadió que 
con esteplan, “Renfe pone en 
marcha una política de chanta-

Detenidos nueve 
traficantes 
en un poblado 
de Valladolid

Valladolid. (leal).— La Po
licía detuvo ayer a nueve 
traficantes de droga, tres de 
ellos pendientes de una orden 
judicial de busca y captura, en 
una operación llevada a cabo 
en el Poblado de la Esperanza 
de la capital vallisoletana.

En la operación policial se 
incautaron 65 gramos de heroí
na, 20 de cocaína y cinco gra
mos de polvo blanco, que hu
bieran supuesto la entrada en el 
mercado de estupefacientes de 
1.800 dosis aproximadamente. 
Asimismo fueron recogidos 
varios relojes, una radio, joyas y 
otros objetos de procedencia ilí
cita, según todos los indicios. En 
la operación policial intervi
nieron efectivos del Cuerpo 
Nacional de Policía pertene
cientes a distintas brigadas de 
la Jefatura Superior y se utili
zaron cuatro perros adiestrados 
en la lucha contra el tráfico de 
estupefacientes.

La Policía realizó diecinue
ve registros en otras tantas 
viviendas del Poblado de la Es
peranza en las que existían in
dicios de que se suministraba 
droga, según indicaciones de 
algunos consumidores. La Po
licía tuvo que forzar las puertas 
de cuatro viviendas ante la 
negativa de sus inquilinos a 
abrir.
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ESTE ES EL UNICCCOCHE CAPAZ DE
Solamente el Tipo podía superarse a 

sí mismo; sin cambiar su línea, que 

ha sido la más imitada, ni su espacio, 

el más amplio de su segmento. Sin 

embargo, la nueva gama Tipo es

SUPERAI AL TIPO.
ahora más confortable, más segu

ra, más fiable, más económica, y 

además muy amplia, con 10 versio

nes, 7 motorizaciones y 5 niveles de 

equipamiento. De puertas adentro, 

la nueva gama Tipo combina sus

interiores, equipándolos más a 

fondo en todas las versiones, 

aportando además instrumen

tación analógica y, en las versio

nes SX, servodirección.

1.4 CL: 1.377.000 PTS. 1.6 S: 1.602.000 PTS. 1.8 SX: 1.848.000 PTS. (IVA, TRANSPORTE Y PROMOCION INCLUIDOS)

CONFORT
Nuevas suspensiones.

Nuevos materiales fono-

SEGURIDAD
Nuevas suspensiones de 

mayor eficacia. Nuevo 

corrector de frenada en 

el eje posterior.

aislantes y fonoabsorben-

tes que aumentan el

grado de insonorización.

guíente mejora en fia

bilidad, rendimiento y 

sonoridad.

MECANICA
Menor número de partes 

móviles en motor y caja 

de cambios, con la consi-

materiales de última

FIABILIDAD
Introducción de nuevos

generación en las áreas 

electrónicas y eléctricas 

de bajo mantenimiento.

Bc o m o sin
PLOMO

FIAT PLUS SERVICE nue v<v g a ma  t ipo anan
M.C.D. 2022
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Mil mineros de la 
MSP participaron 
en una pacífica 
manifestación

León. (leal).—Alrededor de un 
millar de trabajadores de la em
presa Minero Siderúrgica de Pon- 
ferrada (MSP), cuyas explotacio
nes se encuentran en la comarca 
leonesa de Laciana, se manifesta
ron ayer por las calles de León 
para protestar por la actitud de las 
Fuerzas del Orden Público y su 
responsable, el gobernador civil, 
durante las movilizaciones ini
ciadas la pasada semana contra el 
nuevo plan de reestructuración de 
la sociedad, que-prevé la pérdida 
de 250 puestos de trabajo.

Los trabajadores de la sociedad 
minera de Laciana más impor
tante del sector privado, que se 
encuentran en huelga desde el pa
sado día 5, se desplazaron en una 
veintena de autocares y coches 
particulares hasta León, donde se 
manifestaron de manera pacífica 
en medio del fuerte control poli
cial establecido por el gobernador 
civil de la provincia, Antonio San- 
doval, desde primeras horas de la 
mañana en las proximidades del 
Gobierno Civil.

Sandoval recibió a una comi
sión de manifestantes, enca
bezada por los principales líderes 
sindicales de la provincia, y se 
comprometió con ellos a “revisar” 
la polémica actuación de las fuer
zas antidisturbios el pasado vier
nes en la autopista A-66.

El gobernador civil elogió en 
una posterior rueda de prensa la 
“actitud pacífica” de los mani
festantes, pero justificó el amplio 
despliegue policial como medida 
de prevención.

Posible primera intoxicación por clenbuterol en Valladolid
Valladolid. (leal).— La 

persecución de las autoridades 
sanitarias a la carne animal en
gordada artificialmente con 
clenbuterol, que se produce si
multáneamente en los planos ve
terinario y médico, puede pro
porcionar un “caso” en Vallado- 
lid, donde cuatro miembros de 
una familia fueron tratados en el 
Hospital Universitario de un 
cuadro clínico similar al que 
produce la ingestión humana de 
esa sustancia.

Los afectados declararon haber 
comido hígado de vaca, y el Ser- 
vicioTerritorial de Sanidad procede

K JUICIO DE LA CONSTRUCCION 
Solicita 12 años de cárcel para el constructor Méndez Pozo

El fiscal retira las peticiones de 
prisión para Peña y dos concejales

El fiscal del “juicio de la construcción”, 
José Antonio Sánchez, retiró hoy las peti
ciones de prisión para los cargos públicos 
juzgados en el proceso por irregularidades 
urbanísticas, el alcalde de Burgos, José Ma
ría Peña; los tenientes de alcalde durante la

pasada legislatura; José María Codón He
rrera y Manuel Muñoz Guillén; el concejal 
Víctor Martínez Llórente; y el anterior 
secretario del Ayuntamiento de Burgos, que 
ejerce ese mismo cargo en el Consistorio de 
Salamanca, Esteban Corral García.

MARIA ROMERO MAYOR.
_________________ Enviada Especial.

Burgos. (leal).— El fiscal, 
que leyó en la Audiencia de 
Burgos durante más de dos ho
ras sus conclusiones defi
nitivas, solicitó para los tres pri
meros 10 años de inhabilitación 
especial para ejercer cargos pú
blicos por delitos continuados 
de “prevaricación”. Para Este
ban Corral y Víctor Martínez 
Llórente, 6 años de inhabilita
ción también por delitos de 
prevaricación.

En las conclusiones provi
sionales al concluir la instruc
ción del sumario, el fiscal había 
pedido 7 años de prisión mayor 
para José María Peña, y dos 
años de prisión menor para José 
María Codón Herrera y Manuel 
Muñoz Guillén.

MENDEZ POZO

José Antonio Sánchez ha 
acusado al constructor 
Antonio Miguel Méndez 
Pozo de haber cometido 
delitos de prevaricación, 
falsedad en documentos pú
blicos y estafa, por los que 
pide 6 años de prisión ma-

al análisis de muestras de plasma 
y orina para rastrear la presencia 
de hormonas prohibidas.

Conforme a la circular remiti
da en los últimos días de enero 
por la Consejería de Sanidad a 
los centros hospitalarios de la 
región, el facultativo responsa
ble del Servicio de Urgencias 
que atendió a un matrimonio y 
sus dos hijos de irratibilidad 
nerviosa, taquicardia, náuseas y 
cefalea, ordenó la remisión al 
laboratorio de la Junta de mues
tras de plasma y orina de cada 
uno de ellos.

Los resultados de los anáfisis

TEELEFOTOEFE
José María Peña, entrando al Palacio de Justicia de Burgos

yor, 6 años de prisión menor, 
3 meses de arresto y 10 años 
de inhabilitación.

La Fiscalía, que ha retirado 
la responsabilidad civil subsi
diaria para el” Ayuntamiento 
de Burgos, ha solicitado para 
el funcionario municipal Cris
tóbal Serrano 6 meses de pri
sión menor por un delito de 
falsedad en documento públi
co y para el arquitecto Juan 
Manuel Manzanares, 6 meses

serán conocidos en breve, aun
que el propio director general de 
la Consejería de Sanidad, José 
Luis Useros —un médico de lar
ga trayectoria profesional en 
cuestiones epidemiológicas—, 
ha adelantado que el clenbuterol 
es eliminado con rapidez por la 
orina de los seres humanos, por 
lo que un resultado negativo de 
la prueba no constituiría certeza 
de que la sustancia no estuviera 
en la engullida viscera del ani
mal.

Useros ha señalado también 
que hasta el momento “está 
fimeionando satisfactoriamente 

de prisión menor también por 
un delito de falsedad en docu
mento público.

Por último, el fiscal retiró 
las acusaciones contra el 
registrador de la propiedad Jo
sé María Méndez Castrillón. 
En estos njomentos continua
ba la vista oral, que se 
interrumpirá hasta el próximo 
lunes con la lectura de las 
conclusiones definitivas de la 
acusación y la defensa.

en Castilla y León” el plan de 
detección de residuos en carnes 
frescas, pero que “nadie puede 
descartar la llegada de carne pro
cedente de otras comunidades 
autónomas”.

SANCIONES

El Gobierno regional dio a 
conocer tras su última reunión 
del pasado día 6, la imposición 
de sanciones pecuniarias a gana
deros de Falencia, Valladolid y 
Salamanca, por el uso de clen
buterol para el engorde de sus 
reses destinadas al consumo hu
mano.

Huidobro negocia 
en Londres la 
cesión de las 
Glosas Silenses

, Valladolid. (leal).— El con
sejero de Presidencia, César 
Huidobro, viajó ayer a Londres 
acompañado por personal di
plomático de la Embajada del 
Reino Unido en España y del 
comisionado de Pabecal, para 
tratar con los responsables de 
la biblioteca del British Mu- 
seum la posibilidad de una ce
sión temporal de las Glosas Si
lenses —primeras manifesta
ciones del castellano como len
gua romance desde el siglo 
IX—para ser mostradas en el 
Pabellón de Castilla y León en 
la Expo-92.

Las Glosas Silenses, elabo
radas en el cenobio burgalés de 
Santo Domingo de Silos, están 
datadas como el segundo testi
monio escrito. El primero se
rían las Emilianenses del mo
nasterio riojano de San Millán 
de la Cogólla. En realidad se 
trata de párrafos que fonnan par
te de documentos escritos en la
tín tardío, que aclaran palabras o 
frases en aquel idioma y en tex
tos de carácter religioso.

Lucas y García 
Candau se volverán 
a entrevistar la 
próxima semana

Valladolid. (leal).— El di
rector general de RTVE, Jordi 
García Candau, y el presidente 
de la Junta, Juan José Lucas, 
mantendrán el próximo miér
coles una entrevista en Valla
dolid de la que se espera un 
principio de acuerdo entre am
bas partes que concrete la fór
mula para la ampliación de la 
programación regional en la 
televisión pública. García Can
dau y Lucas celebraron hace 
varios meses una entrevista en 
Madrid en la que ya hablaron 
de estas cuestiones. •

sEl Gobierno autónomo recla
ma una mayor presencia de la 
región en la programación del 
centro territorial de TVE y según 
el consejero-portavoz, José Ma
nuel Fernández Santiago está 
dispuesto a aportar dinero para 
conseguir una equiparación con 
las demás comunidades autóno
mas.

APUESTAS DEPORTIVAS

GESTORIA CALERO

VENTA ULTIMA FASE
Edificio Bolonia

LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO
Distintas superficies (todos exteriores), con jardín, piscina, 

garaje, trastero, chimenea, ascensores...
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liüw.jpwte
BonosxLoto^

Abdnefganar

G.E.S. Seguros S.A.
SSSS8$$$88S8SS$S8S8SSSSmm$m988S888$m8888S88S88S8^^

Comunica a sus clientes y amigos que, a 
partir del próximo lunes día 17, trasladan sus 
oficinas a: Paseo de Ezequiel González, 24, 
2? I. Edificio San Roque.

Telf. 43 64 80 40002 — SEGOVIA

Al mismo tiempo les ruegan sepan disculpar 
las molestias que les puedan ocasionar este 
cambio.
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El ministro de Sanidad propone un debate parlamentario sobre el sector

“El fraude de las recetas de pensionistas 
es de un 20 por ciento”, según Griñán

Francia acepta crear 
brigadas anti-ETA

El ministro de Sanidad pon
drá en marcha, de acuerdo con 
las comunidades autónomas, 
un plan de inspección para evi
tar el fraude de las recetas de 
los pensionistas, que el minis
tro de Sanidad, José Antonio 
Griñán, estimó se eleva a un 20 
por ciento.

Madrid (Efe).—"Que hay frau
de en las recetas de los pen
sionistas no lo digo yo, es la propia 
sociedad quien lo dice. Muchos 
saben que han puesto un pensio
nista en su vida para conseguir 
medicamentos", explicó Griñán.

El uso indebido de las recetas 
de los pensionistas se eleva a un 
20 por ciento y constituye, en su 
opinión, “algo que está en la so
ciedad y que puede poner en 
riesgo todo el sistema porque, al 
final, influye en la moralidad, 
que es el nervio fundamental que 
lo sostiene”. Para evitar este 
fraude, Sanidad prepara un plan 
con las comunidades autónomas 
—ya que todas han expresado su 
interés— que consistirá en una 
inspección simultánea y en mul
tas “ejemplares”.

Griñán reconoció que su 
departamento se está replantean
do toda la asistencia farmacéuti
ca a la población, que crece un 
17 por ciento todos los años (un 
21 por ciento en alguna Comuni
dad Autónoma) y plantea redu
cirlo a un 10 por ciento anual. 
‘La prestación farmacéutica en 
España es una de las mejores de 
Europa, pero no está ordenada”, 
dijo, “porque financiamos todos 
los medicamentos que entran en 
el registro, salvo los publicita
rios. Además el precio de los 
fármacos es más bajo que en el 
resto de la CE y tiende a igua
larse”, explicó.

DEBATE
El ministro ha propuesto en el 

Congreso un debate parlamenta-

' TELEFOTO EFE

Griñón conversa con Matilde Fernández durante el pleno de ayer.

rio sobre la sanidad en el que se 
discutirían, entre otros puntos, la 
ordenación de las prestaciones 
sanitaria y la financiación de la 
sanidad con criterios de sufi
ciencia y control de gasto.

Griñán compareció ayer en el 
Congreso, por primera vez desde 
su nombramiento como ministro 
de sanidad, para contestar una 
interpelación del CDS sobre qué 
medidas de política general pre
vé el Gobierno en relación con la 
Sanidad y, más concretamente, 
para mej orar la asistencia sanita
ria. El ministro propuso diez 
puntos para el debate, que con
cretó en reordenación del siste
ma sanitario, responsabilización 
de la sociedad en los autocuida- 
dos, corresponsabilidad de todas 
las instituciones en políticas 
saludables, y ordenación de las 
prestaciones sanitarias y farma
céuticas. Otros puntos a debatir 
serían la financiación de la sani
dad con criterios de suficiencia 

y control de gasto, separación 
entre las funciones de financia
ción y autoridad, por un lado, y 
provisión de recursos, por otro, 
y creación de un marco estable, 
y no dependiente, entre los re
cursos públicos y privados, es
pecializando a éstos en la aten
ción de las necesidades concre
tas.

Griñán propuso también la 
gestión descentralizada y em
presarial de los recursos sani
tarios, la participación de los 
ciudadanos en las políticas 
sanitarias de las distintas áreas 
de salud, y la configuración de 
un Sistema Nacional de Salud 
coordinado que, en un acuerdo 
general entre el Estado y las 
CC.AA., mantenga un alto gra
do de cooperación. Previo a esta 
comparecencia, Griñán adelantó 
que los fundamentos de la políti
ca de su Ministerio se podían 
concretar en tres puntos: conti
nuidad, diálogo y flexibilidad.

Madrid (Efe).— Los minis
tros del Interior de España y 
Francia, José Luis Corcuera, y 
Philippe Marchand, han llega
do a un principio de acuerdo 
para abordar la creación de bri
gadas policiales con agentes de 
ambos países para acosar a 
ETA en Francia, según una in
formación que publica hoy el 
diario “El País”.

Según el rotativo madrileño, 
Marchand ha dado “luz verde” 
después de una negativa ini
cial, basada en los problemas 
jurídicos que originaría el que 
funcionarios españoles opera
sen en Francia. En una reunión 
entre ambos ministros, celebra
da el pasado día 17 octubre en 
Madrid, el mismo día que se 
produjo un triple atentado 
terrorista, Corcuera planteó a 
Marchand la necesidad de que 
Francia incrementase los 
efectivos policiales que destina 
a combatir a ETA o que, en su 
defecto, permitiera actuar en 
territorio francés a un mayor 
número de agentes españoles 
en tareas de informarción sobre 
la organización terrorista.

Semanas más tarde Mar
chand respondía a Corcuera, 
por carta, que ni se compro
metía a aumentar efectivos ni 
admitía la otra opción, y suge
ría que los policías españoles 
acudieran puntualmente a la 
sede de la Policía Judicial o a 
la de los servicios de informa
ción en calidad de obser
vadores.

Esta respuesta causó hondo 
malestar en las autoriades 
españolas, según “El País”, y 
altos cargos de Interior plan
tearon en conversaciones pri
vadas que España podría de
nunciar en el Grupo de Trevi la 
actitud de Francia.

Senadores del país vecino 
defendieron recientemente la 
viabilidad de estas brigadas 
mixtas y altos cargos franceses 
matizaron que existe un princi

pio de acuerdo para estudi r su 
creación, mientras que otras 
fuentes de ambos países daban 
por concluido el acuerdo. T Pa
rís ni Madrid confirmaron ayer 
la noticia, agrega el rotativo.

IDIGORAS EMPLAZ

El diputado de Herri Ba asu- 
na Jon Idígoras ha empla ado 
al fiscal general del Estado, 
Leopoldo Torres, a que analice 
las declaraciones efecti idas 
por el secretario de organiza
ción del SUP, José Luis Sán
chez. El di-rigente del SI de
claró el pasado lunes que ene 
“la misma fuerza moral qi e HB 
para decirles que se ande? con 
ciudado en el País Vasco’.

Idígoras, contra quien el fis
cal general ha presentado una 
querella por apología del 
terrorismo, dijo: “así compro
baremos si este fiscal va a cum
plir con la obligación que tiene 
y se atreve a pedir responsa
bilidades a este sindicato arma
do”. En su opinión, “si real
mente está por defender la ley 
y la justicia, tiene ante sí moti
vos más que suficientes para 
llevar ante los tribunales a 
quien, como Sánchez Fomet, 
no se ha limitado a advertir, 
sino que ha vertido en sus de
claraciones una amenaza, 
incluso de muerte”.

Por otro lado, Torres salió 
ayer al paso de algunas críticas 
sobre una supuesta pasividad 
en la per-secución del terroris
mo por parte de jueces y fisca
les y aseguró que el Ministerio 
Público “viene actuando, actúa 
y seguirá actuando” con sereni
dad y firmeza.

Por su parte, el presidente 
del Consejo General del Poder 
Judicial, Pascual Sala, ha ase
gurado que los jueces espa
ñoles enjuician las conductas 
fenoristas con la misma sensi
bilidad que la sociedad y que 
“cumplirán con su deber sin va
cilación de ningún género”.

La Bolsa de Madrid Hoy finaliza la tramitación parlamentaria 
del proyecto de la ley CorcueraAVANCES DISCRETOS

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid subió al 
mediodía de hoy 0,91 y quedó situado en 260,42 puntos.

En la sesión de hoy se han ido superando las posiciones, ya que, 
excepción de Alimentaci(^i, todos los sectores consiguieron avan- 

065 discretos. Esto supuso una ligera ganancia en el índice general 
siendo estas mejoras atribuidas al avance del índice Dow Jones.

as diferencias por grupos de valores que permanecen en el 
encado tradicional son las siguientes:

n Bancos, Bnp sube 3 y Simeón 1; Ibiza baja 10.
n Seguros, Hercules hace posición de papel a 1.200.

4 n Alimentación, Natra baja 11 y Elosúa 10, con avance de 
Cp ?scua^ y de 10 en San Miguel.

n Metálicas Básicas, Acenor sube 1,50.
En Mineras, Hullas baja 10.

haiJV Cobra sube 5 y Moulinex sube 10 e Ibérica
baJa 2 y Cesel 10.

En Automóviles, Santana sube 2.
S Eomunicacibnes, Antena 3 baja 20. 

transportes, Transfesa baja 1.
Fn Subterráneos sube 6 e Iberpistas 1.
Fn q  ornerci°’ Tabacos de Filipinas baja 2.
En T ervi^os’ Edmayer baja 1.

de dinero C)bl^ar'as’El Encinar baja 10 y Renfila hace posición 

|n Constructoras, Cleo sube 5 y Lain 9.

Versión, Naarden baja 2. 
valores no reseñados repiten cambio.

Madrid (Efe).—El Pleno 
del Congreso concluirá hoy la 
tramitación parlamentaria del 
proyecto de Ley de Seguridad 
Ciudadana, con la ratificación 
de las enmiendas al texto 
aprobadas hace un mes por el 
Senado. Estas en-miendas 
afectan principalmente a los 
artículos más polémicos, rela
tivos a la entrada y registro 
domiciliario y conducción a 
Co-misaría a efectos de 
identificación.

El PSOE contará hoy con el 
apoyo de los nacionalistas 
vascos y catalanes para la 
aprobación de la ley, una de 
las más contestadas política y 
socialmente del mandato 
socialista, pues varios parti
dos políticos y sectores so
ciales consideran que viola 
las libertades del individuo. 
Este punto deberá decidirlo el 
Tribunal Constitucional, ya 
que el pleno del Grupo Popu
lar en el Congreso aprobó 

ayer presentar un recurso de in- 
constitucionalidad contra la ley.

El diputado del PP Federico 
Trillo informó que su grupo 
recurrirá los artículos que se 
refieren a la entrada policial 
en los domicilios sin orden ju
dicial, la retención, y otros 
dos preceptos, mientras que 
Izquierda Unida anunció que 
no apoyará el recurso del PP 
pero sí impulsará, junto con 
otras fuerzas políticas y 
ciudadanas, las recogida de 
firmas para que el Defensor 
del Pueblo presente un recur
so propio ante el Constitu
cional.

JUSTICIA GRATUITA

El pleno del Consejo Gene
ral del Poder Judicial aprobó 
ayer por unanimidad el ante
proyecto de Ley de Justicia 
Gratuita y considera que “es 
lícita la intervención de la 
Administración del Estado en 
este servicio para garantizar 

los Derechos Fundaentales”, in
formaron fuentes de este órgano.

Pascual Sala, presidente 
del CGPJ, dijo en rueda de 
prensa que la asistencia 
jurídica gratuita “no es res
ponsabilidad de los co-legios 
profesionales, sino del Es-ta- 
do, como servicio público que 
se presta a los ciudadanos”, 
en contra de la tesis que 
mantiene el presidente del 
Consejo General de la Aboga
cía, Antonio Pedrol Rius.

“El Estado no puede ser 
ajeno —subrayó Sala— a la 
financiación de la asistencia 
júridica gratuita, siempre 
que se respete la indepen
dencia y la libertad de los 
abogados”.

Señala el informe que el 
CGPJ no puede pronunciar
se sobre todos los aspectos' 
básicos, en los que el ante
proyecto se remite al poste
rior desarrollo reglamenta
rio.

M.C.D. 2022
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Justicia tramita la reducción de la Prestación Social Sustitutoria

Una juez reconoce el derecho de 40 
reclusos a cotizar a la Seguridad Social
La titular del Juzgado de lo Social número 1 de Barcelona, 

Carmen Quesada, ha reconocido el derecho de 40 internos de la 
prisión de Quatre Camins a que la Administración penitenciaria 
les dé de alta y cotize por ellos a la Seguridad Social por los 
servicios y trabajo productivo que han realizado.

La demanda de estos presos 
contra la Dirección General de 
Servicios Penitenciarios de la Ge- 
nenílitat, que incluía también la 
petición de un salario justo por los 
trabajos realizados, fue la primera 
de estas características que se pre
sentó en España. Después de cele
brarse la vista oral el pasado 6 de 
noviembre, la juez ha aceptado la 
petición de los presos de que sean 
afiliados a la Seguridad Social,

pero ha desestimado su reclama
ción de una retribución equivalente 
al salario mínimo interprofesional.

Respecto de la primera cuestión, 
la juez Quesada argumenta que el 
decreto 513161 asimila a los traba
jadores por cuenta ajena a los reclu
sos que realicen trabajos peniten
ciarios retribuidos, y la extensión 
de la acción protectora del Régi
men General de la Seguridad So
cial, incluyendo a sus familiares.

Añade que esta asimilación se 
extiende a los reclusos que redi
man sus penas con trabajos y 
servicios para el centro donde se 
hallan y a los que realicen acti
vidades de preaprendizaje o 
formación profesional.

PRESTACION SOCIAL

El ministro de Justicia, Tomás 
de la Quadra, señaló ayer en el 
Congreso que su Departamento 
“elevará en fecha breve” a la apro
bación del Consejo de Ministros 
un Decreto por el que la duración 
de la Prestación Social Sustituto
ria pase a ser de trece meses, cinco 
menos que actualmente.

Blas Piñar pide al Papa el 
cese del obispo Setién

Madrid (Efe).—El presidente 
del Frente Nacional, Blas Piñar, 
pidió al Papa, a través del nuncio 
de su Santidad en España, Mario 
Tagliaferri, la “destitución inme
diata” del obispo de San Sebas
tián, José María Setién, por sus 
declaraciones sobre ETA. En el 
telegrama enviado a Tagliaferri 
tras el atentado que costó la vida a 
cinco personas la semana pasada 
en Madrid, el presidente del EN 
solicita el cese de Setién por sus 
“reiteradas declaraciones sobre la 
actividad asesina terrorista de 
ETA que hieren profundamente al 
pueblo español”.

Por otra parte, el presidente 
nacional de las Juventudes de 
FN, Luis José Cillero, recordó

que FN entiende que tras un 
atentado se debería decretar el 
estado de sitio que haría posible 
la aplicación de la pena de muer
te a los terroristas con delitos de 
sangre. Cillero consideró que 
hay que ilegalizar a HB y que, 
dado que los senadores de HB 
siguen cobrando su sueldo como 
tales, el Estado está financiando 
a este grupo y pagando sus cam
pañas contra España.

Las Juventudes del FN orga
nizarán a finales de marzo en 
Valencia una reunión de juventu
des de extrema derecha europea a 
la que asistirán representantes de 
los Republicanos alemanes, el 
Frente Nacional francés y el Mo
vimiento Social Italiano.

Detenido un 
narcocuando 

cobraba el 
salario social

Bilbao (Efe).—Las policías 
municipales de Bilbao y Ba-ra- 
caldo (Vizcaya) han detenido 
al presunto narcotraficante 
P.I.C.G., de 47 años, “El Viejo" 
en el momento en que cobraba el 
“salario social" que otorga la Di
putación apersonas sin recursos. 
Al parecer, el detenido era el 
principal abastecedor de heroína 
de los traficantes de la zona bil
baína de Zorroza y de la Márgen 
Izquierda de la ría.

Las investigaciones de las po
li-cías se dirigieron hacia “El 
Viejo" a raíz de dos operaciones 
antidroga efectuadas en esas zo
nas. Pero los agentes no le loca
lizaban ya que cambiaba de do
micilio a menudo. Sin embar-go 
lograron descubrir que el de-te
nido cobraba el “salario social” 
—34.650 pesetas al mes—, por 
lo que organizaron un dispositi
vo de vigilancia en tomo a una 
sucursal bancaria donde le detu
vieron.

Empieza 
a cuidarte.

Dificultades en la 
extinción de un 
fuego en Valencia

Valencia (Efe).—El fuerte 
viento de poniente dificulta hoy 
las tareas de extinción del incen
dio que se declaró ayer en térmi
nos de las localidades valen
cianas de Sella, Sellent y Arma, 
informaron fuentes de los Servi
cios Forestales.

El fuego, con un frente cerca
no a los dos kilómetros, ha ana
sado ya más de cien hectáreas de 
monte bajo, matorral y barranco. 
La orografía de la zona, además 
del viento de poniente, impiden 
actuar con rapidez y efectividad 
a las brigadas y bomberos des
plazados al lugar.

El fuego pudo haberse origi
nado, según las mismas fuentes, 
por la quema de unos rastrojos. 
En la extinción trabajan medio 
centenar de personas, entre 
brigadas forestales, bomberos y 
personal de la Consellería de 
Medio Ambiente, ayudados por 
un helicóptero que sobrevuela la 
zona.

Seguridad Volvo, Y catalizador 
opcional. Nuevo Volvo 440. 
Si quiere empezar a cuidarse, 
haga una cosa. VOLVO 
\ enga a verlo. Rcspucsiu seguru.
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centralizado. Frenos de disco 
en las cuatro ruedas. Llantas de 
aleación. Cristales tintados. Spoiler 
trasero (versión 440 Turbo).

Nuevo Volvo 440.
Con Aire acondicionado. Dirección 
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Quieren las armas convencionales de la URSS Delors presentó el presupuesto financiero de la CE

El Parlamento ruso pide 
su ingreso en la OTAN
El presidente del Parlamen

to ruso, Ruslan Jasbulatov, ha 
pedido el ingreso, como miem
bro asociado, del legislativo de 
la república en la Asamblea 
del Atlántico Norte, informa la 
agencia Itar-tass. Por otra 
parte, el general Konstantin 
Kobets afirma que este país 
deberá quedarse con más de la 
mitad del armamento conven
cional de la parte europea de 
la antigua URSS.

Moscú.— Jasbulatov hizo su 
petición a través de una carta 
enviada al presidente de la orga
nización parlamentaria de los es
tados de la OTAN, Charles Ro
se.

En la carta, Jasbulatov asegu
ra que el Parlamento ruso y la 
Asamblea Atlántica pueden coo
perar para promocionar la esta
bilidad y la seguridad en Europa.

AMvTXS CONVENCIONALES

Rusia deberá quedarse con 
más de la mitad del armamento 
convencional de la parte europea 
de la antigua Unión Soviética, 
afirmó ayer, miércoles, el gene
ral Konstantin Kobets, hombre 
de confianza del presidente Bo- 
ris Yeltsin.

En una entrevista con el 
vespertino moscovita “Izves- 
tia”, Kobets, casi dando por he
cho la creación de un Ejército 
ruso, propuso un reparto de la

EEUU arremete contra la 
inoperancia de la UNCTAD

Cartagena de Indias (Colom
bia) (Efe).— Estados Unidos 
arremetió ayer contra la inope- 
rancia de la Conferencia de la 
ONL1 para el Comercio y el De
sarrollo (UNCTAD) y pidió que 
este organismo deje atrás su 
dinámica de palabras v enfrenta
mientos.

La subsecretaría de Estado 
a junta para Organizaciones 
ntemacionales de EEUU, Me- 
mda Kimble, afirmó ante el ple- 

organismo que “la 
CTAD debe convertirse en 

una organización vital y por ello 
nebemos cambiarla para forjar 
un nuevo tipo de cooperación 
que aun no se ha producido”. 
IIN^a^5^0 revitalizar la 

11AD de modo que se con- 
jerta en una fuente importante 
t Posniva para el desarrollo”, di- 
camh116qUC indicó que estos 
^nbios han de darse “aquí, en 
Cartagena, y ahora”.

SELA
El .secreiario general del Siste- 

(SFl AOnOmiCO ^atinoamericano 
Ajriníi ’ í ,mexicano Salvador 
las arr’pidl° 311168 que se agilicen 
que lones cle este organismo, 
Vaiip^ ^^en sus mecanismos 
tos na^UZCa resultados concre- 
Uados' °S PaiSeS menos dcsarro- 

UNCTad uA’ dij° Arriola> la 
negociOS; 1ebe ^t^ en la 
no dej^ ií 38110,08 Puntales y 
nes d¿ dnd 3 conüontacio-

C dudoso beneficio que po

fuerzas que teóricamente están 
bajo el mando de la nueva Co
munidad de Estados Indepen
dientes (CEI), que agrupa a once 
de las quince repúblicas que 
compom'an la URSS. .

Señalando la necesitad de 
reducir las fuerzas en la parte 
europea de la URSS para cum
plir con el Tratado sobre la Fuer
zas Convencionales en Europa 
(CFE), que fue firmado hace 
más de un año en París, Kobets 
reclamó para Rusia un 54,1 por 
ciento del armamento conven
cional en la zona comprendida 
en el tratado. Rusia cuenta ade
más con fuerzas importantes que 
están desplegadas en sus am
plios territorios al este de los 
Urales, que no están limitadas 
por el CFE.

En términos concretos, el re
parto que propuso Kobets su
pondría que en cuanto a carros 
de combate, por ejemplo, Rusia 
quedaría con 7.114 “unidades”, 
según explicó el general, en 
comparación con las 2.867 para 
Ucrania, o 868 para Bielorrusia.

EJERCITO PROPIO

La Federación Rusa, creará 
próximamente su propio Ejérci
to, lo que significará la desapari
ción de la única estructura de la 
extinta Unión de Repúblicas So
cialistas Soviéticas que aún se 
mantiene con vida: sus Fuerzas 
Armadas.

drían producir un mayor des
gaste en el organismo”. También 
criticó a los países “que más pre
dican un sistema internacional 
abierto y que son los que preci
samente más se apartan de las 
reglas del juego”, y dijo que las 
naciones latinoamericanas han 
emprendido políticas aperturis- 
tas asumiendo todos los riesgos 
y costes. En este punto estuvo de 
acuerdo el subsecretario de Polí
tica Económica de Ecuador, Fer
nando Ribadeneira, quien afir
mó que algunos países, la mayo
ría de los más pobres, resultan 
afectados por las trabas que im
ponen las naciones industriales.

TERCER MUNDO

Finalmente, el viceministro 
de Relaciones Exteriores de Ja
pón, Koji Kakizawa, renovó el 
compromiso de asistencia al 
Tercer Mundo de su país y pro
metió que el Gobierno de Tokio 
seguirá aumentando su ayuda 
financiera a los países más po
bres. Irak dedicó casi toda su 
intervención a atacar a EEUU 
por su “criminal agresión” con
tra el pueblo iraquí, pero coinci
dió con ese país en uno de los 
pocos puntos del programa que 
abordó. Poco después de co
menzar su discurso, el ministro 
de Comercio iraquí, Mohamed 
Mahdi. Denunció “la política de 
dominación ejercida por el impe
rialismo estadounidense para re
configurar el mundo de modo 
que sirva a su interés colonialista.

Major se opone al aumento 
del presupuesto comunitario
El primer ministro 

británico, John Major, afir
mó ayer que es innecesario 
el aumento del presupuesto 
comunitario y que las reba
jas de que disfruta el Reino 
Unido en la actualidad son 
innegociables.

Estrasburgo.—Major re
chazó toda posibilidad de que 
el Reino Unido, como miem
bro de la Comunidad Europea, 
aumente su contribución eco
nómica al presupuesto gene
ral, como solicitó ayer el pre
sidente de la Comisión Euro
pea, Jacques Delors.

Según Delors, es necesario 
un aumento de más de 21.000 
millones de ecus (25.000 mi
llones de dólares) del presu
puesto comunitario para fi
nanciar la CE en la nueva eta
pa, “la era Maastricht”.

El presidente de la Comi
sión Europea solicitó un au
mento de las contribuciones 
de los países miembros de la 
CE para que el presupuesto 
pase de los 66.600 millones de 
ecus en 1993 (unos 85.000 mi
llones de dólares) a unos 
87.500 millones de ecus 
(113.000 millones de dólares) 
en 1997.

Este aumento de la 
contribución afectará directa
mente al trato especial conse
guido por la ex-primera mi
nistra Margare! Thatcher. El 
argumento de Thatcher para 
conseguir estas rebajas en su 
contribución al presupuesto 
de la CE fue que el Reino Uni
do obtenía proporcionalmente 
menos beneficios de la Co
munidad que otros países 
igual o más desarrollados en

La OPER acuerda reducir la 
producción de petróleo

Ginebra (Efe).— Los minis
tros de la Organización de Países 
Exportadores de Petróleo 
(OPEP) reanudaron hoy, jueves, 
las consultas bilaterales antes de 
convocar la reunión plenaria, en 
la que se prevé acuerden un re
corte de la producción para el 
segundo trimestre del año.

Varios ministros, entre ellos 
los de Irán y Nigeria (país que 
preside actualmente la OPEP) se 
hallan reunidos en la sala de la 
delegación nigeriana, mientras 
que Arabia Saudí negocia con 
otros representantes del consor
cio petrolero.

El ministro de Petróleo de Ga- 
bón, Hervo-Akedengue, declaró 
al comienzo de las sesiones bila
terales que espera que pueda 
convocarse esta tarde la reunión 
plenaria y se llegue a un acuerdo 
en el día de hoy.

El ministro de Petróleo de Li
bia, Abdalla Salem El-Badri, in
dicó que en “estos momentos se 
negocian tres posibilidades: un 
recorte de la producción porcen
tual; otro inversamente propor
cional, es decir que los países

Jacques Delors durante su Intervención. TELEFOTOEFE

temas de agricultura o de de
sarrollo regional.

Delors aseguró en 
Estrasburgo (Francia) que la 
revisión de las bonificaciones 
británicas no se realizará hasta 
pasadas las elecciones gene
rales que tienen que celebrar
se este año, para no causar 
problemas al Gobierno actual.

Sin embargo, para el primer 
ministro británico “no existen 
motivos” para que estos des
cuentos de que disfruta el Rei
no Unido “sean cambiados”.

Las protestas contra la pro
puesta de Delors se sucedie
ron entre los parlamentarios 
británicos, y aquellos favora
bles a la salida del Reino Uni
do de la CE, como Norman 
Tebbit, aprovecharon la oca
sión para decir que “este es el 
sabor de lo que queda por ve
nir”.

que más han incrementado su 
producción la disminuyan más, 
y una reducción combinada”.

El ministro libio dijo que su 
país está a favor de situar el te
cho de producción de la OPEP 
en 24 millones de barriles al día, 
aunque subrayó que “cualquiera 
que sea el recorte, debe entrar en 
vigor a partir del próximo pri
mero de marzo”.

IRAN

La emisora oficial Radio 
Teherán destacó ayer, miérco
les, la importancia de las deci
siones que se tomarán en esta 
reunión de la OPEP.

“Las economías de los países 
de la OPEP dependen de las 
entradas del petróleo y cada dó
lar perdido inflige serios daños a 
sus estructuras económicas”, 
afirmó la emisora.

Irán es el mayor partidario de 
recortar su producción para su
bir los precios, ya que sus 
exportaciones le reportan cerca 
del 95 por ciento de sus divisas 
extranjeras, que necesita para la 
reconstrucción del país.

Tanto el ministro de 
Agricultura, John Gummer, 
como el jefe de la diplomacia, 
Douglas Hurd, se han unido al 
rechazo expresado por el pri
mer ministro.

Hurd afirmó que el 
presidente de la Comisión Eu
ropea “solicita más de lo que 
está justificado”, mientras que 
Gummer criticó la figura de 
Delors por ser un gran derro
chador del dinero de otros.

FINANZAS

El presidente de la Comi
sión Europea, Jacques Delors, 
anunció, al Parlamento Euro
peo las Perspectivas Finan
cieras 1993-1997 en las que 
para hacer frente a la Cohe
sión Económica y Social se 
dedicarán 11.000 millones de 
Ecus (9.100 millones de dóla
res).

Posible cambio 
en el Ejecutivo 
argelino

Argel (Efe).— El programa 
económico y de gobierno que el 
Alto Consejo de Estado solicitó 
al primer ministro, Sid Ahmed 
Gozali, puede darse a conocer en 
las próximas horas, aunque la 
incógnita está en la posibilidad 
de que haya un cambio en el 
propio Poder Ejecutivo.

Este cambio de Gobierno se 
espera prácticamente desde hace 
un mes, cuando se hizo cargo del 
Poder en Argelia el Alto Conse
jo de Estado, que actúa como 
presidencia colegiada, y más 
desde la implantación del estado 
de emergencia en todo el país, el 
pasado 9 de febrero.

El presidente del Alto Con
sejo, Mohamed Budiaf, ha pe
dido a Gozali un programa de 
reestructuración económica 
que, según los comentaristas 
políticos, éste puede presentar 
en los próximos tres días acom
pañado de un cambio en el Go
bierno. Las dos cuestiones 
prioritarias para Argelia son 
sanear la economía y mantener 
el orden.
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G. Segoviana-At. Astorga,
F artido de lujo en La Albuera
A bos conjuntos están empatados a puntos reales y positivos

Es cierto que a la liga 
la tercera división le 

sta mucho camino por 
correr. En total quince 
cuentros. Pero, sin 
asar aún en lo definiti- 

de las posiciones, sí 
y que dar un cierto va- 

a las que ahora ocu- 
n equipos que están en 
oeza.

__  ____________JOSE M.1 MARTIN 

í iuega el próximo domingo 
en . Albuera uno de los en- 
cue ros más interesantes de la 
jomada 24 de la competición en 
el gr po vm de Tercera. En la 
actu clasificación hay tres 
equipos compartiendo la tercera 
pía? empatados con los mismos 
pun >s. Dos de ellos, G. Sego- 
vian y At. Astorga son los pro- 
tagi stas del encuentro que se 
jueg en Segovia. Una victoria 
del equipo que dirige Guti servi
ría para poner una ligera diferen
cia a su favor. Empate o derrota 
harían perder posibilidades al

En La Albuera habrá lucha.

Ambos conjuntos tienen aho
ra, con 24 jomadas disputadas, 
los siguientes guarismos en su 
particular caminar por la liga:

Gimnástica Segoviana:

Partidos en casa

J G E P Gf Ge Ptos.
12 10 1 1 20 5 21

Partidos fuera

11 2 4 | 5 10 16 8

Total

23 12 5 6 30 21 29 + 5

Atlético Astorga:

Partidos en casa

J G E P Gf Ge Ptos.
12 5 6 1 11 5 16

Grave lesión de un jugador 
juvenil del Sepúlveda

Partidos fuera

11 4 5 2 16 10 13

Total
23 9 11 3 27 15 29 + 5

JOSE M.' MARTIN

El pasado domingo, en el 
transcurso del encuentro de cate
goría provincial juvenil disputa
do en Riaza, entre el Riazano y 
el Sepúlveda, el jugador de este 
último equipo, Francisco Javier 
Sebastián de Frutos, sufrió un 
fuerte golpe de un contrario que 
le obligó a salir del campo sien
do asistido por sus compañeros. 
Con posterioridad a ser atendido 
médicamente en la localidad, se 
trasladó a Madrid, donde habi
tualmente reside con sus padres, 
siendo intervenido ese mismo 
día por la tarde en la clínica “La 
Fraternidad”. El diagnóstico es 
de rotura de ligamentos y del 

equipo que juega en casa, más 
aún teniendo en cuenta que el 
Astorga ganó en el partido de ida 
por 2-0.

Análisis del Astorga

La trayectoria del conjunto 
“maragato” ha sido de total equi
librio a lo largo de lo que se lleva 
de competición. Un equipo que 
siempre contó con positivos y 
una gran regularidad. El At. As- 
torga fue fundado en el año 
1970, visten sus jugadores 
indumentaria de color verde, es
ta es su decimoctava temporada 
en la tercera división y juega sus 
encuentros en el campo munici
pal “La Eragudina”, con capaci
dad para 4.000 espectadores.

La plantilla, compuesta por 
veinte jugadores, está dirigida 
por Miguel A. Alvarez Tomé, 
siendo esta la tercera temporada 
al frente del equipo. El conjunto 
base de la liga está formado por 
Magadán (portero, 23 años); To
más (medio, 29 años), Julio (de
fensa, 20 años), Juamna (de
fensa, 19 años); Rivas (defensa, 
25 años); Martino (medio, 22 
años), José Antonio (medio, 32 

maléolo intemo del tobillo en el 
pie derecho, lesión que, en con
sonancia con la información fa
cilitada por los doctores, le ale
jará para la práctica del fútbol. 
Javier, tiene 17 años y es el ca
pitán del conjunto juvenil del 
Sepúlveda, en el que lleva jugan
do tres años. En el joven jugador 
hay que destacar el esfuerzo de 
viajar cada fin de semana desde 
Madrid para jugar en el equipo 
del lugar donde nacieron sus pa
dres, sin olvidar sus caractensti- 
cas de habilidad con el balón. 
Deseamos al joven deportista un 
rápido y feliz restablecimiento. 
Tiene toda una vida por delante 
para practicar muchos deportes, 
porque eligió un buen camino.

años); Mendaña II (delantero, 21 
años), Mingui (medio, 25 años), 
Oscar (delantero, 24 años) y 
Prieto (medio, 22 años). Cuando 
el equipo realiza juego de ata
que, Prieto cambia su puesto con 
Josines (delantero, 19 años).

Las nuevas incorporaciones 
que llegaron al equipo al co
mienzo de temporada fueron, 
Juanma (Sporting de Gijón), 
Martino (Torrent), Josines 
(Sporting de Gijón), Aláez (Nu- 
mancia) y Callejo (R. Oviedo).

La línea más eficaz del con
junto es la defensa, formada por 
jugadores de gran fuerza física.

Los equipos en cifras

Mientras al Astorga le man
tiene en los puestos de cabeza 
—hay que recordar que ocupó el 
liderazgo—, su regularidad, la 
G. Segoviana llegó a la posición 
que ahora ocupa a “trom
picones”. Es decir, con rachas de 
victorias en determinadas fases 
de la liga. No se puede hablar de 
irregularidad, pero tampoco de 
lo contrario.

Los datos reflejan con clari
dad que mientras la G. Segovia
na ha basado su actual competi
ción en ganar los encuentros de 
casa (10 de 12), el Astorga posee 
su dominio en los desplazamien
tos donde es difícil que pierda (2 
de 11). Dato también importante 
es que el conjunto que llega a La 
Albuera sólo ha recibido diez 
goles en los once encuentros ju
gados fuera de casa, ratificando 
así la confianza que ofrece su 
defensa.

El encuentro, con todos estos 
alicientes, se presenta como uno 
de los más atractivos de la tem
porada y los aficionados seguro 
que lo entienden así.

Grupo de segovianos en la marcha canaria. an t o n io

Segovianos en la prueba 
Las Palmas-Maspalomas

La idea, que más tarde se convirtió en práctica, de realizar la 
marcha a pie Madrid-Segovia, que llegará este año a su cuarta 
edición, va teniendo otros imitadores y a los organizadores sego
vianos le cabe la satisfacción, no sólo de ser los pioneros, sino de 
ser también coorganizadores de otras marchas similares.
2__________________ JOSE M.» MARTIN

El próximo mes de abril se 
llevará a efecto una nueva edi
ción de la ya tradicional marcha 
a pie Madrid-Segovia, pero 
mientras esa fecha del seis del 
citado mes llega, varios marcha- 
dores segovianos y organiza
dores de la prueba, han sido 
invitados por la Asociación de 
B armen Españoles, en su dele
gación de Las Palmas de Gran 
Canaria, para participar en la I 
Marcha Las Palmas-Maspalo
mas, de 80Km. de recorrido, que 
tendrá lugar el próximo día 17 de 
febrero, lunesrcon salida a las 12 
de la noche.

La invitación, cursada a los 
organizadores segovianos por la 
citada Asociación, ha sido acep
tada por éstos y una veintena de 
marchadores segovianos se des
plazarán a la isla canaria, para 
tomar parte en la prueba. Entre 
ellos estarán, Juan Carlos Guija
rro, Francisco García, Félix Gar

Comentarios desde la banda
____________________________________________________ JOSE M.« MARTIN

Un más alto nivel de vida y el haber aceptado como buena 
la fórmula de que la práctica habitual de un deporte, de 
gimnasia de mantenimiento o aquello de “por lo menos 
camina”, es saludable para mantener equilibrado el aje
treado ritmo de vida que vivimos, ha llevado en los últimos 
años a la existencia de una gran proliferación de gimnasios 
donde se imparten las más diversas variedades de “gimna
sia para todo”. La pregunta que se hace el Consejo General 
de Colegios de Profesores Licenciados en Educación Física, 
es si existe un mínimo control para conocer si los responsa
bles de esos centros poseen la correspondiente titulación 
oficial. La pregunta no es banal por cuanto “la denuncia se 
hace, dicen, por un principio de deontología profesional y 
a fin de que los usuarios no caigan en manos de desapren
sivos”. Importante que el citado Colegio se pronuncie sobre 
estos términos que intentan proteger con ello al con
sumidor, al habitual usuario. El presidente del citado Co
legio ha ido incluso más lejos en sus manifestaciones y 
conocedor de situaciones que pueden significar un cierto 
riesgo, comenta: “puede suceder que, las personas que 
están al frente de estos gimnasios, sean unos expertos en la 
utilización de las máquinas que se utilizan habitualmente 
y, sin embargo, pueden desconocer cuál es el com
portamiento del cuerpo humano ante la ejecución de deter
minados ejercicios físicos, especialmente si son de resisten
cia. Nadie debería acudir a un gimnasio sin antes haberse 
hecho un reconocimiento previo para averiguar qué tipo de 
ejercicio le conviene”. Y ello, digo yo, hay que hacerlo 
extensible hacia quienes dirigen equipos de categorías infe
riores, fútbol, baloncesto, ciclismo, tenis... y de los que no 
hay que poder en duda su buena voluntad, tanto como, en 
muchísimos casos, su falta de conocimientos.

Un aplauso para el citado Consejo que, defendiendo 1<>S 
intereses de sus asociados, avisa de las posibles consecuen
cias que pueden determinar una malformación de quienes 
se ponen en manos de inexpertos.

zón, Eduardo Font, José Luis 
Iglesias, Diego Umbría, Fermín 
Tejero, Gregorio Sanz, Pablo 
Gómez... que cuentan con el pa
trocinio del Patronato Provincial 
de Turismo de Segovia y la co
laboración de Diputación, 
Ayuntamiento y Mesón de Cán
dido. Entre los colaboradores de 
la prueba de Las Palmas se en
cuentran el hotel “Puerta de 
Segovia”, Disco Pub Yogue, 
Asociación de B armen de Sego
via, Asociación de Camareros 
de Segovia, Restaurante Pali y 
Restaurante Lago.

Hay que destacar el mérito 
que tiene el que los participantes 
segovianos se paguen de su bol
sillo el viaje a Canarias, partien
do de Barajas a las 15 horas del 
lunes y que a las 12 de la noche 
de ese mismo día, comiencen a 
marchar para recorrer los 80 ki
lómetros. Seguramente habrán 
de realizar el calentamiento en el 
pasillo del avión.
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Buenas marcas en La Albuera.

A O CICLISMO—TOUR DEL MEDITERRANEO

Leanizbarrutia fue el 
protagonista en la etapa 

que ganó el alemán Ludwig
El español Alberto Leanizbarrutia, del equipo Cías, fue el 

protagonista de la segunda etapa del Tour del Mediterráneo que 
fue ganada por el alemán Olag Ludwig (Panasonic), ya que de 
los 152 kilómestros de trayecto entre Valras y Arles, 70 de ellos
los hizo en solitario.

Arles (Francia) (Efe).—El ci
clista vizcaíno, especialista en 
galopadas, demarró hacía el 
kilómetro 30 de carrera para ser 
neutralizado en el 100 llegando 
a tener hasta 5 minutos de venta
ja sobre el pelotón del líder Rolf 
Gq Iz .

La segunda etapa se inició 
muy rápida y con un férreo con
trol de los equipos fuertes, aun
que ese mareaje fue burlado por 
Alberto Leanizbarrutia en el 
kilómetro 30, aunque su aventu
ra estaba llamada a fracasar, ya 
que tanto el conjunto del líder 
como otros con gente rápida en 
sus filas se encargaron de abor
tada en pocos kilómetros.

En el tramo final de la etapa el 
ritmo fue muy fuerte con un 
bonita batalla entre los equipos 
de los sprinters, ya que los lan
zadores de Ludwig, Nijdan y 
Van Poppel trabajaron a destajo 
para buscar las mejores posicio
nes para estos ante la previsible 
llegada masiva.

De esa lucha final la mejor 
parte fue para los hombres del 
Panasonic, pues el velocista ale
mán Olag Ludwig hacia valer su 
punta de velocidad ante la fuerza 
de los holandeses Nijdam y Van 
Poppel, que por ese orden se cla
sificaron a continuación.

Jaime Peñas, séptimo en altura 
en el Campeonato de España
Excelentes marcas en el control de La Albuera

Buenos resultados hu
bo en laspruebas de con
trol que la Delegación 
Provincial de atletismo 
organizó en las pistas de 
La Albuera, importante 
en mayor grado teniendo 
en cuenta que la tempo
rada prácticamente aca
ba de comenzar.

—-- ----------- -- JOSE M? MARTIN
En el control de marcas que 

nabitualmente organiza la Dele
gación de Atletismo y controla 
el Colegio Provincial de jueces, 

ubo resultados que merecen ser 
estacados por los valores de sus 

registros.
Pedro del Barrio, el mejor ve- 

í°cista provincial, logró su me- 
J70nnmarCa al correr los 
¿vu m.l. en un tiempo de 21.8.

En 400 m.L, M.? Antonia 
^aguelsanz, del Atletas Unión, 

n u,n crono de 1.1.4, hizo mar- 
a mínima para acudir al Cam

peonato de España en categoría 
promesa.

Femando Asenjo (Blume), 
que continúa en franca progre
sión, también hizo marca míni
ma para el Campeonato de Espa
ña, categoría cadete, con un 
tiempo de 1,28.8, enlos 600m.L.

Otras marcas destacadas de la 
reunión fueron, los 6.8, de Pedro 
del Barrio en 60 m.L, los 4,80 
metros en longitud de Eva de 
Lucas y los 8.3, de esta misma 
atleta en 60 m.L. La deportista 
del Cas Caja, se encuentra en un 
buen momento. También hay 
que destacar los 9.17.0, de Ru
bén Carrero, en los 3.000 m.L

En otras latitudes

En el Campeonato de España 
de Pista Cubierta, disputado días 
pasados en Zaragoza, la repre
sentación segoviana obtuvo es
tos puestos:

Altura, 7e lugar para Jaime 
Peñas con 2.05 metros, lugar que 
compartió con el cuarto clasifi

cado. Jaime intentó 2.07, pero no 
consiguió salvar la altura.

Genma Gómez, fue 4a en 
1.500 m.L, con un crono de 4,33.

Campo a Través

El próximo sábado se va a ce
lebrar en Fuentesblancas, en 
Burgos, la fase final del Cam
peonato Regional de Campo a 
Través, dentro del deporte esco
lar y para las categorías infantil 

y cadete. La prueba está organi
zada por la Dirección General de 
Deportes y Juventud de la Junta. 
Un amplio abanico de equipos 
segovianos estarán repre- 
sentandos en la prueba, Angel 
del Alcázar, Blume Caja, CAS 
Caja, Colegio Maristas, Santa 
Eulalia, Colegio “David Herre
ro”, de Validado, At. Cuellara- 
no, Olombraday Carbonero. Ca
da uno de ellos contará con ocho 
atletas. En la pasada edición, y 
en la categoría infantil femeni
na, Segovia ocupa la segunda 
plaza.

CARRERAS DE CABALLOS

Llegó el “Ajuria-Enea”
Una carrera a disputarse sobre la distancia de 2.300 metros y 

una cuadra, la de Alborada, con dos de sus mejores efectivos, 
dispuesta a lograr esa victoria que deja en las fustas de sus ya 
habituales jockeys, Hills y Quinn.

ENRIQUE GARLA

Un triunfo que no se lo harán 
fácil, la de Machín, con doble" 
representación, ni esos otros 
cinco rivales que los acompaña
rán en el recorrido, pues muy 
especialmente Don Nápoli, con 
Florentino González; Sur, con 
Mongelluzzo y Sheikh Dancer, 
con Vidal, tienen sus posibilida
des y no serán descartados por la 
cátedra. Pero su solución, el 
domingo a las 13,55 horas.

Una jomada más en la que la 
Quiniela Hípica se formará con 
cinco carreras del programa de 
San Sebastián y con una de 
Sevilla. Comenzará la reunión 
de Lasarte a las 11,45 con la 
prueba Gran Premio de Vallas 
de Otoño y para ésta y para las 
que habrán de seguirla, he aquí 
los pronósticos que ofrecemos:

Premio Librería Audi (SS): 
Maa Much Ma’s (5), Pisueña’s

Foxy, Su Eminencia, Magalla
nes. .

P.e Peña Hp. Andoaindarra 
(SS): Lubeck Fin (10), La Troya 
(11), Quiniela, Azkoa.

P.e Sociedad Gaztelubide 
(SS): Samille (13), Watch The 
Time (12), Cangallas, Creen 
Peace.

P.e Sociedad S. de Barrame- 
da (SS): Goti (6), Caricia (7), 
Piba Linda, Jadicha.

P.8 Ajuria-Enea (SS): Dra
gón Negro (3), Salaam (4), San
ta Clara (6), Don Nápoli.

P.s Cerveza Cruz Campo 
(Sevilla): Lovely Chance (3), 
Golfo Blanco (8), Prachtvogel- 
Lucas.

Y para nuestra acostumbrada 
QH de 48 apuestas (1.200 pese
tas), por la que podríamos obte
ner un buen dividendo, sirvan 
los participantes que señalamos 
por sus números de mantillas.

286 millones
imiir < w < v r i ¡ n ■

r— Sorteo 15-2-92
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FUTBOL

Tras el acuerdo alcanzado ayer

Fran seguirá en el Deportivo 
de La Coruña hasta 1995

Madrid (Efe).—Francisco Gon
zález “Fran”, centrocampista del 
Deportivo de La Coruña, continua
rá en el Deportivo de La Coruña 
hasta junio de 1995 y a cambio el 
Real Madrid tendrá opción sobre el 
libero yugoslavo Miroslav Djukic, 
tras el acuerdo al que llegaron ayer 
Augusto César Lendoiro, presiden
te del Deportivo, y José Manuel 
Otero Lastres, secretario general 
del Real Madrid.

A partir de 1995 el Real Ma
drid tendrá los derechos sobre 
Fran, como había firmado en su 
día en el precontrato, y si el club 
madrileño desea contratar, por 
ejemplo, al jugador en la tempo
rada 94-95, debería abonar al 
Deportivo una cifra cercana a los 
100 millones de pesetas.

El acuerdo al que llegaron Au
gusto César Lendoiro y el presi
dente del Real Madrid, Ramón 
Mendoza, contiene además un

En su regreso al fútbol profesional

Maradona jugará con Argentina 
las eliminatorias del Mundial^
Buenos Aires (Efe).— El fut

bolista argentino Diego Mara
dona confirmó su decisión de vol
ver a jugar profesionalmente y 
vestir la camiseta de la selección 
argentina que jugará la eliminato
rias del Mundial de Estados Uni
dos’94, hecho que algunos daban 
como poco probable y que millo
nes de aficionados argentinos es
peran con ansiedad.

Maradona, suspendido hasta 
el 30 de junio por dopaje y 
procesado por la Justicia de país 
por tenencia y consumo de co
caína, fue bajando últimamente 
el volumen de sus constantes 
afirmaciones sobre la necesidad 
que tema de “vivir tranquilo" le
jos del balón y de las presiones

ALBERTVILLE’92

Los españoles Rafel y Rojas, mal en baches

Petra Kronberger ganó el 
descenso de la combinada

Albertville (Francia) (Efe).— 
La austríaca Petra Kronberger, 
con su triunfo en el descenso de la 
combinada alpina femenina, ha 
hecho bueno el pronóstico sobre 
una pista en la que ya venció el 
pasado año, en una jomada en la 
que los dos únicos participantes 
españoles, en la prueba de baches 
de esquí acrobático, terminaron 
hundidos en la clasificación.

Sobre un verdadero descenso, 
en la pista Roca de Hierro de Meri- 
bel, sin las curvas cerradas que pre
sentaba el masculino de Vid d’Ise- 
re, Petra Kronberger, tras la retirada 
el martes por lesión de su compa
triota Sabine Ghinter, que se había 
impuesto en las dos combinadas 
disputadas esta temporada no tema 
mas rival que ella misma.

convenio de colaboración entre 
ambos clubes. A partir de ahora, 
el Deportivo tendrá privilegio so
bre el resto de otros clubes para 
fichar a dos jugadores al año, bien 
de laprimera plantilla o del equipo 
filial, mientras que el Real Madrid 
podrá ejercer el mismo derecho 
sobre una lista de futbolistas en la 
que por orden de preferencia figu
ran Djukic y el internacional 
olímpico Mariano. Si el Real Ma
drid al llegar el año 95 no quiere a 
Fran, el centrocampista podría 
continuar su carrera deportiva en 
el Deportivo de La Coruña.

El acuerdo final entre Lendoi
ro y Otero Lastres, compañeros 
ambos en sus tiempos de estu
diantes de Derecho en la Univer
sidad de Santiago, se produjo 
tras más de una hora y media de 
negociación y tras consultar Ra
món Mendoza a los integrantes 
de su cuerpo técnico.

que rodean al profesionalismo.
En los dos últimos meses, des

pués de diez de inactividad, el ju
gador del Nápoles italiano comen
zó a insinuar se probable regreso a 
los campos de juego y terminó por 
anunciarlo con contundencia el 
martes en Mar del Plata

En ese momento, con decenas 
de micrófonos delante suyo y 
mientras unas 20.000 personas, 
que esperaban ver en el estadio de 
la ciudad balnearia un partido 
amistoso entre el Boca Juniors y 
el Colo Colo chileno, coreaban su 
nombre, “Pelusa” también advir
tió que en Italia no jugará más.

Desde hace unos días lleva un 
régimen de comidas para bajar 
unos diez kilogramos de peso.

El tiempo realizado por la aus
tríaca fue de 1:25.84, medio segun
do mas rápida que la norteamerica
na Krista Schmidinger, que por dos 
ocasiones estuvo a punto de caer, la 
primera de ellas en el salto donde 
lo hizo de forma espectacular su 
compatriota Kristin Krone.

La participación española en es
ta tercera jomada de juegos se limi
tó a Martí Rafel y José Rojas en las 
eliminatorias de baches esquí acro
bático, que por primera vez figura 
en el calendario olímpico, tras ha
ber sido de demostración en los 
anteriores Juegos de Calgary.

Esta especialidad, más cir
cense que deportiva, se realiza 
sobre una pista con una pendien
te entre 25 y 30 grados, de una 
longitud de unos 300 metros.

Johansson apoya la candidatura 
de Angel Villar para el comité 

ejecutivo de la UEFA
Lennart Johansson, presidente de la Unión Europea de Aso

ciaciones de Fútbol (UEFA), apoyó hoy la candidatura de Angel 
Villar, presidente de la Real Federación Española de Fútbol 
(RFEF), para formar parte del próximo comité ejecutivo de 
UEFA, que se elegirá el próximo día 25 de junio en Gotemburgo 
(Suecia).

Madrid (Efe).—Johansson, 
quien asiste en Madrid al undé
cimo Curso UEFA para arbitros 
de elite, confirmó que ahora las 
relaciones entre el máximo orga
nismo del fútbol europeo y la 
Federación Española son “cor
diales” y ello ayudará además a 
incluir al vicepresidente econó
mico de la RFEF, Juan Padrón, 
en la comisión de finanzas de la 
UEFA.

“Hubo momentos en que los 
problemas entre la UEFA y la 
Federación Española eran 
importantes. Ahora todo está ba
jo control y me gustaría de ver
dad que Villar se incorporarse al 
comité ejecutivo. Además, es 
una alegría que Federación y Li
ga Profesional española estén ya 
de acuerdo en sus competen
cias”, dijo Johannson.

CONTRATOS TELEVISIVOS

El presidente de la UEFA, tras 
agradecer en su discurso la cola
boración de la RFEF para albergar 
este Curso de Arbitros de fútbol, 
comentó que los clubes españoles 
deben evitar a partir de ahora fir
mar contratos con las distintas

El conjunto catalán, obligado a puntuar para seguir de cerca al Real Madrid

Difícil compromiso para el Barcelona 
en su desplazamiento a Zaragoza

Madrid (Efe).— El Barce
lona, que juega ante el Zaragoza 
en La Romareda, tendrá un difí
cil partido, pero está obligado a 
puntuar para seguir de cerca al 
Real Madrid.

1. Spórting de Gijón-Sevilla. 
El Sevilla no esta en un buen mo
mento y el Spórting no es el mis
mo que a principios de temporada. 
Partido de triple. (l-X-2).

Antecedentes: 90-91: 2-0. 89- 
90:0-1.88-89: 0-0.

2. Real Madrid-Ath.BÜbao. 
El Real Madrid no puede permi
tirse el lujo de pinchar otra vez y 
el Bilbao no es un rival peligroso 
fuera de su estadio (1).

Antecedentes: 90-91:4-1.89- 
90: 4-0. 88-89: 3-3:

3. Logroñés-Valladolid. El 
Valladolid está con la moral alta 
después de la victoria ante el Re
al Madrid y puede confirmar su 
recuperación en Las Gaunas. 
(X). Antecedentes: 90-91: 1-2. 
89-90: 1-0. 88-89: 1-1.

4. Deportivo-Cádiz. El De
portivo ha logrado en las últimas 
semanas mejores resultados fue
ra que en casa, pero ante el Cádiz 
tiene una buena oportunidad pa
ra sumar dos puntos. (1).

Antecedentes: 90-91: —. 89
90:—. 88-89:—.

5. Albacete-Tenerife. El 
Albacete está imparable y con el 

televisiones para la transmisión 
de sus partidos de Copas de Eu
ropa porque en un futuro próxi
mo “estos derechos los nego
ciará la UEFA”, manifestó.

“Ya sabemos que en España 
clubes como el Barcelona o el 
Real Madrid tienen suscritos ya 
estos acuerdos, pero esta medida 
no entrará inmediatamente en 
vigor. Ahora, con el nuevo siste
ma de Liga de Copa de Europa 
se aseguran tres partidos fijos en 
casa y beneficia económi
camente a los clubes”, subrayó 
Johansson.

El dirigente de la UEFA afir
mó que España tema posibilida
des de organizar la Eurocopa del 
año 2000, pero antes hay que 
aprobar según él, “si se aumenta 
el número de equipos de partici
pantes de 8 a 16 en la fase final. 
Pero España reúne sin duda las 
condiciones idóneas de capaci
dad en sus estadios y organiza
ción para albergar una Euroco
pa”.

La Federación Española de 
Fútbol elaboró un proyecto en su 
día para organizar la Euroco- 
pa’2000 de fútbol.

apoyo de su afición se ha con
vertido en un equipo casi imbati-
ble en su casa (1).

Antecedentes: 90-91: —. 89
90: —. 88-89: —.

6. Burgos-Valencia. Es uno 
de los partidos más interesantes 
de primera entre dos equipos en 
buena forma. (l-X-2).

Antecedentes: 90-91:0-0. 89
90:—. 88-89:—.

7. Mallorca-Osasuna. Para 
el Mallorca es casi impres
cindible ganar al Osasuna y no 
perder más partidos en casa si no 
quiere verse antes de tiempo en 
la segunda división. (1-X).

Antecedentes: 90-91:1-1. 89- 
90:2-2. 88-89: —.

8. Español-At. Madrid. El 
Atlético tendrá un partido difícil 
ante el Español de Clemente, pe
ro debe ganar para mantener sus 
escasas opciones al título. (2).

Antecedentes: 90-91:3-1.89- 
90:—. 88-89:1-0.

9. Real Sociedad-Oviedo. La 
Real ganó la semana pasada en 
Zaragoza y el Oviedo no es el de 
otros años (1).

Antecedentes: 90-91: 3-1. 89- 
90:1-1.88-89: 0-0.

10. Zaragoza-Barcelona. El 
Barcelona acude a La Romareda 
en un buen momento para obte
ner la victoria y mirar más de 
cerca al líder, Real Madrid. (2).

2-1

En el partido aplazado

El Mallorca 
se impuso al 
Logroñés en el 
Luis Sitjar

Palma de Mallorca (Efe).— 
El Real Mallorca alivió su situa
ción en la tabla calsificatoria al 
vencer al Logroñés en un 
encuentro en el que el equipo 
balear remontó en los últimos 
doce minutos la desventaja que 
tenía desde el primer tiempo.

El Mallorca, que con esta 
victoria abandona la condición 
de colista para cedérsela al Es
pañol, dominó en los primeros 
minutos de juego y Gálvez es
trelló un balón en el larguero, 
mientras el Logroñés se esfor
zaba para contener el dominio 
local.

El equipo de Sena Ferrer, 
bien situado sobre el terreno de 
juego, atacaba en oleadas hasta 
el minuto 10, cuando el Logro
ñés marcó por medio de Poyatos 
en la primera incursión sobre la 
portería de Stelea.

El gol hundió a los locales, 
que perdieron la vivacidad de los 
primeros minutos, mientras que 
se serenó el juego practicado por 
el conjunto riojano.

En la segunda parte Alvaro 
sustituyó a Villena y este cambio 
resultó decisivo para el Mallor
ca, ya que el internacional parti
cipó en los dos goles que le die
ron la victoria al equipo de Lo
renzo Sena Ferrer.

Antecedentes: 90-91:0-2.89- 
90: 2-0. 88-89: 0-0.

11. Castellón-Eibar. ® 
Castellón es favorito, pero se 
encontrará con una fuerte defen
sa visitante (1). Antecedentes 
90-91: —. 89-90: —- 88-89: 
0-°- • FJ

12. Barcelona-Murcia.
Murcia de Peiró parece habe’ 
remontado el vuelo, pero el 
Estadi siempre es un campo en’ 
ficil (X). Antecedentes: 90-9 • 
—. 89-90: —. 88-89: — •

13. Ath. Bilbao-R. VaHeca- 
no. El Rayo obtuvo la seman^ 
pasada su primera victoria^ 
Camacho. En Bilbao de. 
demostrar que es uno de los asp 
rantes al ascenso de categon 
(2)- 1 1 89-

Antecedentes: 90-91:1-L 
90:—.88-89:—. cj

14. Avilés-Santander.
Avilés es el colista y no 
reaccionar. El Rácing, que 
dió el domingo en su estadio 
el Mérida, tiene la °Portu^(jo5 
de recuperar los puntos per 
(2). Antecedentes: 90-9L , 
89-90: —. 88-89: ——• /'pltz

15. Pala más-Celta. ul)da 
es el nuevo líder de s^pai3. 
división y puede ganar al 
mós en su terreno. (2). 89'

Antecedentes: 90-91: d* • 
90: —. 88-89: —•
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Aunque se excluyó la reforma del Senado, la reducción de la Administración o la mejora de los servicios públicos

Complacencia de la Junta sobre los
acuerdos autonómicos y de financiación

En el primer fin de se
mana de febrero se hicie
ron públicos los “acuer
dos autonómicos” a que 
había llegado el Gobierno 
con el Partido Popular y 
que teman como móvil 
fundamental la amplia
ción, de las competencias 
de las comunidades autó
nomas llamadas “del Ar
tículo 143 de la Constitu
ción” (con evidencia, ha
blar de las mismas como 
“no históricas” es, habida 
cuenta que entre ellas está 
Castilla y León, una tor
sión del sentido propio de 
las palabras en nuestra 
lengua.

JUAN JOSE LUCAS 
--------- Presidente de Castilla y León

De inmediato a continuación, 
se desataron una serie de mani- 
testaciones al respecto. Para al
gunos estamos ante el diseño 
defimtivo” del Estado de la Au- 
onomías. Para otros partidos na- 

an ? menores» el pacto se ha 
9 e ado corto y hay que seguir 
cnF01^0 Para aPurar más Ias 
diri35, En fin’ P313 importantes 
ex.rntes de Ceuta y MetiHa, la 
cindaa100 del paso de estas dos 
'udades a comunidades autóno- 

clism65 2°C0 menos que un cata- 
nSodÍTa^^^^ 

moas las resistencias.
bate ha desarrollado el de
bien n ltlC° la semana pasada, 
a-suntTh P°r des8racia- nuestro 
nado nn3 estado en P^e ente- 
final dA / Otr°s temas» como el 
sión de In°S dC la Comi- 
feoelnnVes^aciónsobreRen- 
naíes^^^^cnmi- 

reacciónd iZmeme’ la gallarda 
^^ociídadZT3111^ 

“acuerdo?*Vam°S a los Hamdos 
^acConeVa °nÓmÍCOS” 3 las 
Iosúltimn dcsencaílenadas en 
^ndenci? i ’i^' Laenorme tos- 
Ciedatl es^ñ TUnt0 P3ra 13 s°- 
deces rm 3 Juslifica con 
m°s resnr °’ ^Ue los que tene- 

■ Ponsabiüdadcs públicas 

en los campos directamente con
cernidos por los acuerdos parti
cipemos sin reserva alguna en 
los debates. Es sin duda uno de 
esos casos en los que no vale 
decir me abstengo.

HUNDIMIENTO 
COMUNISTA

Son de la opinión de que, pese 
a su aparente enfrentamiento, 
entre las opiniones complacien
tes y las críticas hay en común 
más de lo que parece. Hay en 
común, en mi visión, un entendi
miento estático del problema de 
la vertebración territorial de Es
paña y, más allá de ello,, un en
tendimiento estático de la propia 
Historia, de suerte que las solu
ciones ahora alumbradas ven
drían a quedar casi petrificadas 
de por vida (es una versión), de 
manera que el no haber incluido 
la solución a un asunto particular 
conlleva fatalmente ser casi 
arrojados del mundo (según 
otras versiones).

Tan en apariencia sorpren
dente coincidencia de tirios y 
troyanos parte, en efecto, de la 
base común de creer en la posi
bilidad de parar la historia, de 
—si se quiere— detener los re
lojes; en concreto, de creer que 
los problemas sociales, políticos 
y culturales (y la articulación te
rritorial de nuestra cosa pública 
lo es sin duda) son susceptibles 
de soluciones eternas.

Por si alguna duda cabía, el 
espectacular hundimiento del 
comunismo en el Este de Europa 
se ha encargado de recordamos 
la falacia de ese tipo de plantea
mientos. Los revolucionarios so
viéticos de 1917 y sus discípulos 
de los otros países de 1945 se 
apresuraron a decir que por fin 
se había dado con un sistema de 
organización económica y social 
que de una vez por todas supera
ba las contradicciones de los 
modelos anteriores y sólo admi
tiría él perfeccionamiento en el 
interior de sí mismo.

Incluso se había conseguido 
dar con el “hombre nuevo”, que, 
no contaminado por las pasiones 
del mercado ni por egoísmos de

Juan José Lucas. ARCHIVO

ningún tipo, orientaría toda su 
existencia al único y noble me
nester de hacer felices a los de
más.

Si una lección es derivable 
con claridad de los aconteci
mientos de la Europa oriental en 
los últimos años es precisamente 
esa: lo que hace poco se califica
ba como “el retomo de la Histo
ria”. Pues bien, creo con profun
da convicción que todo ello, que 
es la vida misma, se está olvi
dando por uno y por otros al 
juzgar los acuerdos autonómi
cos.

¿Cómo va a pretenderse que, 
en un mundo sometido a cam
bios tecnológicos, culturales y 
territoriales con aceleración de 
vértigo nosotros en España ha
yamos dado con un diseño de 
nuestra organización jurídico- 
política con validez poco menos 
que permanente?

CARENCIAS Y AVANCES

En muchas ocasiones he di
cho que el Estado de las Auotno- 
mías es una construcción que es
tá haciéndose permanentemen
te, y soy el primero en procla
mar, que, en todo caso, la racio
nalidad del sistema exige “sine

qua non” unas cuantas medidas 
que en estos acuerdos de febrero 
no han sido abordadas (como la 
reducción sustancialísima de la 
Administración central y perifé
rica del Estado; o la reforma del 
Senado; o, por supuesto, el com
promiso de convocar periódica
mente a los presidentes autonó
micos).

Pero tales carencias de la ver
sión actual de los acuerdos no 
pueden hacemos perder de vista 
la idea de que con ellos (junto, 
por supuesto, al reciente pacto 
sobre financiación) no estamos 
sino ante un nuevo paso, que ni 
petrifica nada ni, por supuesto, 
impide el replanteamiento de las 
respuestas que ahora se acaban 
de dar a esta capital pieza de 
nuestra convivencia en socie
dad.

Como los castellano-leoneses 
no somos gente limitada a mirar
se a sí misma, se me permitiría 
que aluda en este contexto a otro 
acontecimiento relevante de los 
últimos tiempos: la cumbre de 
Maastricht. Allí se han dado pa
sos de gigante para que la unión 
(política y económica) entre los 
europeos sea “cada vez más es
trecha”, como dice el propio

Tratado de Roma de 1957. Pero 
los compromisos alcanzados 
prevén, para su cumplimiento, 
plazos de años. Pero, también, 
las reservas de Gran Bretaña han 
obligado a hacer alguna rebaja 
en las aspiraciones ideales.

Sin embargo, todo eso no qui
ta que los compromisos alcanza
dos en la bella ciudad holandesa 
en diciembre no sean en sí ha
llazgos importantísimos que to
dos los creyentes en la unidad 
europea debamos celebrar. La 
famosa política de la creación 
sucesiva de parciales “solidarias 
de hecho”, de la que hablaba 
SHUMANN al hilo de la crea
ción de la Comunidad Europea 
del Carbón y del Acero en 1951, 
se ha revelado mucho más útil y 
sólida que las visiones místicas 
como procedimiento (pretendi
damente definitivo) para llegar 
mañana a ser mejores de lo que 
somos hoy, de una sola vez.

En tal contexto debemos tam
bién juzgar, me parece, los 
acuerdos autonómicos. Ellos, 
junto con el pacto de financia
ción, hacen que ahora estemos 
objetivamente en una situación 
mejor que hace dos meses. Por 
supuesto que nuestro Estado de 
la Autonomías sigue teniendo 
carencias (incluso estructurales) 
graves.

Por supuesto que aún queda 
mucho por hacer hasta llegar a 
una organización político-admi
nistrativa que responda con jus
ticia a las demandas de los ciu
dadanos; y por supuesto que en 
la mala situación de nuestra in
dustria y nuestra agricultura, y 
ante las deficiencias operativas 
de muchos servicios públicos, 
cualquier complacencia con el 
“statu quo” es pura y simple
mente ignorar la realidad.

Pero todo eso no impide que 
los acuerdos autonómicos, en 
su tenor actual o con lo que aún 
le podamos añadir entre todos, 
daban ser vistos com como un 
gran paso adelante y un motivo 
de satisfacción para todos. En 
definitiva, un pacto positivo 
para el Estado de las Autono
mías.

M.C.D. 2022
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Sin embargo, en Segovia descendieron un 36% los delitos contra lal libertad sexual

Aumenta el número de denuncias de 
mujeres violadas o agredidas sexualmente
La Policía tramitó en 1991 en Castilla y León más de 170 

denuncias por delitos contra la libertad sexual, lo que su
pone un 5,6 por ciento de las presentadas en toda España 
que se elevaron a 3.026, según datos facilitados por el 
Ministerio del Interior y correspondientes a los meses de
enero a noviembre.

Valladolid. (leal).— Estas ci
fras son apoyadas con el informe 
hecho público recientemente 
por la Delegación del Gobierno, 
que revela un incremento global 
del 12,8 por ciento de las denun
cias por violaciones y otro tipo 
de agresiones sexuales en ese 
período, con 105 violaciones 
frente a las 95 registradas el año 
anterior, a las que hay que añadir 
las comparecencias por otro ti
po de delitos contra la libertad 
sexual, que se elevaron a 221 
frente a los 194 registrados en 
1990.

Según los datos recogidos por 
el Ministerio del Interioren Ma
drid 
dier 
lia x 
vioí;i 
tena 
SÍO1K

Slo setenta mujeres acu- 
,i las comisarías de Casti- 
eón para denunciar una 
ón, y algo más de un cen- 
i frieron otro tipo de agre- 
.^exuales. Según esa fuen

te, lúeron comunicados además 
cuatro casos de corrupción de 
menores, tres de incesto o estu
pro, y una denuncia por rapto en 
León. Esto supondría un descen
so de las denuncias por estos de
litos respecto a 1990, año en el 
que se habrían tramitado 188 de
nuncias sobre delitos contra la 
libertad sexual, que suponen un 
5,2 por ciento de los casos regis
trados en España (3.556).

Junto a ello, en 1990 también 
se registraron en Castilla y León 
700 casos de malos tratos, lo 
que supone un 4,8 por ciento de 
los registrados en toda España, 
según datos facilitados por la 
responsable de la asesoría jurídi
ca del Centro de Información de 
los Derechos de la Mujer, Rocío 
López. Esta entidad, ubicada en 
Falencia, es la única que repre
senta al Instituto de la Mujer en 
la región.

CONTRASTES

Sin embargo, la ampliación 
de fuentes informativas conduce 
a datos ligeramente distintos 
respecto a esta triste realidad so
cial. La incidencia de este tipo 
de delitos contra la libertad se
xual se incrementó en 1991 en 
Salamanca y León en un 84,6 
por ciento y en un 60,7 por cien
to respectivamente, según el in
forme que el Delegado del Go
bierno en Castilla y León pre
sentó hace una semana a los me
dios de comunicación, mientras 
en Zamora se redujeron a la mi
tad, y en Segovia y Burgos se 
redujeron en un 36 por ciento y 
en un 14,5.

El mayor número de violacio
nes se denunciaron en León (38), 
seguida de Valladolid (23), 
Burgos (16) y Salamanca (12). 
En el caso de otros delitos con
tra la libertad sexual, Valladolid 
se encuentra a la cabeza con 52 
denuncias registradas. Le siguen 
León y Salamanca, con 44 y 36 
comparecencias, respectiva
mente.

Soria, Zamora, Segovia y 
Avila son las provincias donde 

se registraron un menor número 
de denuncias por violación, y sin 
embargo, los delitos contra la 
libertad sexual se incrementaron 
en un 20 por ciento en el ámbito 
soriano y en un 7,6 en el abulen- 
se.

SITUACIONES EXTREMAS

Para la responsable de la Aso
ciación de Asistencia a Mujeres 
Violadas de León —la única de 
esta índole existente en la re
gión—, “no hace falta recordar 
que el número de denuncias es 
siempre muy inferior a la dimen
sión real del problema, espe
cialmente en zonas rurales don
de el entorno social, el nivel cul
tural y el miedo a la pérdida del 
honor, hacen que sólo se denun
cie en casos muy extremos y 
cuando ya la situación es intole
rable”.

Las estadísticas facilitadas 
por el Ministerio del Interior 
también revelan que en Castilla 
y León el número de denuncias 
es muy bajo respecto al resto del 
país, suponiendo el 5,6por cien
to del total en 1991 y un 5,2 en 
1990. Las comparecencias ante 
la Guardia Civil en el medio 
rural son notablemente inferio
res a las realizadas ante la Poli
cía en el medio urbano.

El Ministerio del Interior se
ñala además en un reciente in
forme publicado en colabora

. ción con el Instituto de la Mujer 
y titulado “Violencia contra la 
mujer”, que son las grandes ciu
dades como Madrid, Barcelona, 
Valencia y las zonas costeras, 
las situadas a la cabeza de de
nuncias por violación y también 
donde posiblemente ocurren 
más agresiones sexuales.

DOS VIOLACIONES

Por el contrario, en las áreas 
interiores la mujer se resiste a 
hacer público este delito. Avila, 
Segovia, Soria y Zamora (junto 
con Alava, Badajoz, Ciudad 
Real y Ceuta) fueron las provin-

ARCHIVO
El número de denuncias es siempre muy inferior a la dimensión real del problema.

ARCHIVOEl violador ocasional suele ser conocido de la víctima.

clas que menos denuncias regis
traron durante 1991.

En las provincias de León y 
Valladolid se contabilizaron du
rante 1991 un menor número de 
denuncias presentadas por viola
ción, con 22 y 16 casos respec
tivamente. Le siguen Burgos, 
con 11 casos denunciados, y Sa
lamanca con 8. En el resto de las 
provincias castellanoleonesas el 
número de casos se redujo a tres 
en Segovia, dos en Avila y Za
mora, y uno en Falencia y Soria. 
Por otra parte, en el caso de de
nuncias por agresiones sexuales 
sin violación, se registraron 22 
casos en Salamanca y Vallado- 
lid, mientras en León fueron 19, 
13 en Burgos, 11 en Falencia, 4 
en Zamora, 3 en Avila y 2 en 
Segovia. En la provincia de So
ria no se tuvo conocimiento ofi
cial de hechos de estas caracte
rísticas.

En el informe “Violencia 
contra la Mujer”, la Dirección 
General de la Policía reconoce 
que son esclarecidos una míni
ma parte de los casos presenta
dos por violación, lo que ha lle
vado a este departamento minis
terial a crear brigadas especiali
zadas que funcionan ya en Bil
bao, Oviedo, Málaga, Zaragoza, 
Valencia, Vitoria,. Santander y 
Palma de Mallorca, además de 
los grupos de asistencia a muje
res de Madrid y Barcelona, 
atendidos exclusivamente por 
inspectoras.

Fuentes de la Jefatura Supe
rior de Policía de Valladolid han 
manifestado su deseo de que es
tos grupos especiales se pongan 
en marcha también en Castilla y 
León, “pero la falta de personal 
condiciona este tipo de servi
cios, porque no contamos con 
especialistas y la plantilla es es
casa”.

La Policía ha detectado en los 
últimos años un mayor número 
de denuncias de violaciones por 
desconocidos, aunque hay que 
tener en cuenta que la cifra de 
violaciones familiares, domésti
cas, o entre conocidos se oculta 
en la mayor parte de los casos. 
Según los estudios reatizados en 
los últimos años, los autores de 
este delito son habituales, y sue
len cometer más de una agresión 
antes de ser detenidos.

En España se denuncian cada 
día tres violaciones y cuatro 
agresiones sexuales. Según va
rios estudios, solo una de cada 
12 mujeres atacadas lo comuni
ca a las Fuerzas de Seguridad, y 
se calcula que el 31 por ciento de 
la población femenina española 
ha sufrido alguna vez un asalto 
sexual.

El informe “Violencia contra 
la Mujer” señala que es imposi
ble conocer el volumen real del 
problema, dada la actitud de la 
víctima que tiende a ocultar el 
hecho, y la falta de un sistema 
eficaz de recogida de datos.

El violador 
ocasional

El aumento del 9 por 
ciento de los casos de viola
ción en las comisarías espa
ñolas entre 1990 y 1991 (da
tos de enero a octubre) revela 
que este tipo de delitos está 
lejos de erradicarse, pero 
también que se denuncian 
cada vez más, según el estu
dio “Violencia contra la Mu
jer”.

Con todo, estudios inter
nacionales ponen de mani
fiesto que quizá solo una de 
cada 12 mujeres violadas 
acude a la Policía, como afir
maba en 1985 un informe de 
la asociación británica Wo- 
men Against Rape (Mujeres 
contra la Violación) y publi
cado en España por el Insti
tuto de la Juventud.

La asesoría jurídica de la 
Asociación de Asistencia a 
Mujeres Violadas de Ma
drid sostiene además que el 
número de denuncias se mul
tiplica con la comisión de 
delitos por el llamado viola
dor ocasional, individuo sin 
antecedentes penales que co
noce a la víctima y que puede 
ser un familiar, un vecino, 
un amigo, etc. Entre los pro
tagonistas de este delito con
tra la libertad sexual se en
cuentran también delincuen
tes comunes que en un robo 
o atraco abusan sexualmen
te de su víctima a punta de 
navaja o pistola.

Tampoco existe un perfil 
de la víctima. El estudio ela
borado por el Ministerio del 
Interior y el Instituto de la 
Mujer cita también estadísti
cas del Reino Unido, donde 
un 17 por ciento de las mu
jeres han sufrido una viola
ción, el 31 por ciento un asal
to sexual y el 20 por ciento 
un intento de violación, 
amén de que una de cada 
diez mujeres fue violada en 
el hogar por su marido o su 
compañero sentimental, que 
suelen someter a su pareja a 
malos tratos y justifican sus 
abusos “porque se debe 
cumplir con el débito conyu
gal”.

LA REFORMA DEL 
CÓDIGO PENAL

En España, estos casos 
son hoy denunciables gra
cias a la reforma del Código 
Penal que en 1989 sustituyó 
los delitos contra la honesti
dad por delitos contra la li
bertad sexual.

El Código impone penas 
de reclusión menor de 1- 
años y un día a 20 años tanto 
por violación —cuando exis- 
tppenetración anal, oral,.-'' 
, como por agresión sexual 
—cualquier otra agresión no 
contemplada como viola
ción—. Lo más habitual es 
la pena mínima, mientras 
que la indemnización obliga 
toria a la víctima (5.000 
setas máximo) casi nunca s 
cobra. Según la letrada de 
Asociación de Asistencia 
Mujeres Violadas de 1" _ 
drid. Esther Peña, “hoy el 
por ciento de los cas0S1ie, 
violación que. consiguen 
varse a los tribunales se 
suelven a favor de la víctin*
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Peugeot 205. Nuevos Precios'92

-960,000,
y es un Peugeot.

EU
R

O
C

O
M

Ya están aquf los nuevos precios del 92.
Para que disfrutes tu Peugeot 205 a precios fuera 
de serie. Por ejemplo: todo un Peugeot 205 Style 
desde tan sólo 960.000 Ptas. Y con un 
equipamiento que tiene mucho que ofrecerte: 
cinturones de seguridad delanteros y traseros 

enrolladles, tapón de llenado con llave, suelo de 
moqueta, pre-equipo de radio... .
Y si quieres más, tienes a tu alcance toda la gama 
Peugeot 205. Con más de 20 modelos para elegir y 
un equipamiento que va desde las llantas de 
aleación ligera hasta el aire acondicionado.

PEUGEOT 205 
Contigo al fin del mundo.en stock y no*16 'ncluidos- válida durante este mes para vehículos 

acumuladle a otras en vigor. Modelo presentado: GTI.

M.C.D. 2022
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Viernes 14 de febrero.
Van 45 días; faltan 321.
Sol: De 8,11 a 18,48 horas.
> SANTORAL

Santos: Cirilo, Melodio, Adolfo y Valentín.

> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Tamayo Barbero. Santo Tomás, 5.
Cantalejo: Salcedo Madero.
San Rafael: García Rodrigo. Capitán Perte- 
guer, 19.
> CINE
Sala Miró: 7,30 y 10,30: ‘Dos duros sobre 
ruedas*. (Ultimo día).
Sala Zuloaga: 7,45 y 10,45: ‘Asesinato en el 
callejón del arco iris". (Ultimo día).

BONO LOTO ▼
Miércoles, 12

11 21 24 29
32 S ‘ |39

Martes, 11

3|8j25|26|29|35|S|

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN, P. L/M2

Valladolid............ 15,0 0,4
León...................... 9,0 0,0
Zamora.................. 16,2 6,7
Salamanca............ 16,6 -0,6
Falencia................. 13,2 -0,8
Burgos................... 10,6 3,0
Soria...................... 14,0 0,4
Segovia.................. 14,4 1,0
Avila...................... 15,4 -0,6

POSIBILIDAD DE CHUBASCOS

Hoy, nuboso por la mañana aumentando la nubosidad du
rante el día con precipitaciones aisladas entre débiles y mo
deradas más probables durante la tarde noche; temperaturas 
en ligero descenso con máximas variando entre 7 y 12 grados 
y mínimas para la próxima madrugada oscilando entre -3 y 2 
grados; vientos de flojos a moderados de componente O.

Mañana, muy nuboso con precipitaciones que serán de 
nieve por encima de los 1.200 m., tendiendo a disminuir la 
nubosidad en el transcurso del día; tem peraturas en moderado 
descenso; vientos flojos a moderados de componente NO.

Lunes, 10

Domingo, 9

14129135139 43l47lCoRme|"

2 i 9 11 16 30 331^

EXPOSICIONES V
EN LA CASA DEL SIGLO XV

Joaquín Collantes, esculturas. 
Hasta el 18 de febrero.

EN EL TORREON 
DELOZOYA 

(Obra Cultural de la 
Caja de Segovia)

Exposición V Centenario, 
Esteban Vicente y Gillian Ay- 
res, óleos. Hasta el 1 de marzo.

EN EL INSTITUTO 
MARIANO QUINTANILLA

Fascinante Simetría, exposi
ción científica de la Fundación 
“La Caixa”. Hasta el 16 de fe
brero.

CONCIERTO ORGANIZADO 
POR EL INSTITUTO

BRITANICO

El próximo sábado, a las 12 
de la mañana, en la sala Zuloa
ga, se va a celebrar un concierto 
que está organizado por el Insti
tuto Británico, colaborando el 
Ayuntamiento y Caja Segovia.

El concierto estará a cargo del 
Forbury Consort, con seis com
ponentes que interpretan diver
sos instrumentos, como flautas 
barrocas, arpa renacentista, 
contrabajo, clavicordio... Tam
bién cantan partituras de los 
siglos entre el XII y el XX.

Jueves, 6

Com.36
Rain. 2

Sábado, 8

5 8 32 42 45 49

ONCE ▼
Miércoles, 12

56.955
Martes, 11 Lunes, 10

75.395 45.220

Viernes, 7 Jueves, 6

89.290 " 46.293
Serie 028

MOSA

REZA
NUEVE AVEMARIAS

Durante nueve días
Pide tres deseos: uno de 
negocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica este 
aviso y se cumplirán, aunque 

no lo creas. a . N. S.

REZA
NUEVE AVEMARIAS

Durante nueve días
Pide tres deseos: uno de 
negocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica este 
aviso y se cumplirán, aunque 
no lo creas. A. A.

SUFRAGIO
Ha fallecido en Madrid, 

a la edad de 77 años,

D. Manuel Guillén
Torrijos

(q.e.p.d.)
La misa que habrá de cele
brarse hoy jueves, día 13, a las 
siete y cuarto de la tarde, en la 
iglesia parroquial de la Santísi
ma Trinidad, será aplicada por 
el eterno descanso- de su 
alma.

Su esposa, Concepción Gar
cía; hijos, Luis Manuel y José 
María; hermanos políticos, 
Enrique García y Consuelo 
Muñoz; hijos políticos, nietos 
y demás familia.

Agradecerán su asistencia 
a tan piadoso acto.

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

EL MOTOR NACIONAL S.A.
CONCESIONARIO FC

OFICIAL PARA AUTOMOVILES
PROVINCIA DE PEUGEOT-TALBOT

EL IDELáUTUO DE SEMVIÍ
DECIA HACE 50 AÑOS

ALGECERAS TRIBUTA UN GRANDIOSO 
RECIBIMIENTO AL CAUDILLO

Algeciras.—Aunque estaba anunciada la llegada del Gene
ralísimo a las tres de la tarde, el vecindario se había estacionado 
a la entrada de la población por la carretera de Málaga desde 
poco antes del mediodía.

A las 17,20 hicieron su aparación los motoristas de la escolta 
que precedían al Caudillo. El público prorrumpió en vítores y 
aclamaciones, al mismo tiempo que daba los gritos de “Franco, 
Franco, Franco”.

El general gobernador del Campo, general Barrón, y el jefe 
del Estado Mayor, general don Carlos Asensio, acompañaban 
a Su Excelencia. Los ayundantes y jefe de la Casa Militar 
seguían al Caudillo, que correspondía a las manifestaciones de 
entusiasmo del público saludanddo desde el coche.

Se detuvo unos momentos en la carretera para recibir el 
saludo de las autoridades militares, civiles y jerarquía del 
Movimiento, prosiguiendo después su viaje a Tarifa a las 
17,30, de donde seguirá a San Femando y Cádiz.

Fuerzas de la Policía Armada, Guardia Civil, Municipal y 
falangistas cubrían el itinerario, siendo imponentes para con
tener al público, que pugnaba por acercarse al Caudillo, que 
sonreía, satisfecho, ante las entusiastas demostraciones de ca
riño de que era objeto.

j cAío estas safo!
»83/30.70.77

Teléfono 
de le
Esperanza d e  c as t il l a  y  l eó n

AGENTES OFICIALES
• TALLERES ALEJANDRO Y JAVIER 

(CANTALEJO)

• TALLERES HERMANOS MARTINEZ 
(TUREGANO)

• TALLERES AUTO BOCEGUILLAS 
(BOCEGUILLAS)

• TALLERES NOBEL
(SAN RAFAEL)

Avda. de San Rafael, 42 -F 40006 SEGOVIA + Tel.: 42 14 33 PEUGEOT TALBOT

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGO VIA.—Pág. 21 JUEVES 13 DE FEBRERO DE 1992

Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO 
* O COMERCIALES

INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

ACCIOH5
Teléfono 91-5339700

AtQUILERBS ▼

ALQUILO piso, amueblado. Telé
fono 421634.

SE ALQUILA nave de 200 m2 en La 
Lastrilla. Teléfono 434462.

ALQUILO local para despacho, 
oficina, céntrico. Teléfono 
425792.

ALQUILO piso bajo para estu
dio, despacho, oficina, con cale
facción. Teléfono 437533.

SE ALQUILA discoteca. Teléfo
nos 107015,107660.

ALQUILO aulaa por horas, días, 
meses. Teléfono 424282.

PISO semlnuevo, 2 dormitorios, 
céntrico. Teléfono 434539.

SE NECESITA piso en alquiler en 
Segovia capital, sin amueblar. 
Teléfono 442884.

LOCAL Ideal oficina, gestoría. 
Fdez. Ladreda. Teléfono 435739 
(tardes).

SE ALQUILA apartamento amue
blado en San Marcos. 2 dormito
rios, calefacción y garaje. Razón: 
Teléfono 441296. Noches.

ALQUILO piso 140 m2. en Otero 
de Herreros. Teléfono 91/ 
4754669.

enseñanzas ▼
MECA-RAPID. Mecanografía. 
Cursos Intensivos 28 horas. 200 
pulsaciones por minuto.

MECA-RAPID. Taquigrafía, 
prácticas de oficina, gestión 
informática. Teléfono 444139.

MECA-RAPID. Especialistas en 

cursos audiovisuales intensi
vos. Ezequlel González, 30. Ma- 
honías.

LOCOS. Oposiciones. Adminis
trativos, Auxiliares, Agentes de 
Justicia. José Zorrilla, 5. Teléfo
no 435613.

ACADEMIA PIRAMIDE: 800 pla- 
‘écnieos auxiliares de Infor

mática. Preparamos. También 
grupos sábado. C/ Fernán Gar- 
cia, 1-1 .a (]unto Acueducto). Te
lefono 441566.

ACADEMIA PIRAMIDE comenza
mos curso de Informática, día 17 

rero. También inmediatamen- 
- comenzaremos curso de dise- 
° ■•••tido por ordenador.

si^í^ Mecanografía Audiovi- 
pÍtemaSASA-Aprendizaje

J°ne8 9arantizadas. Ve- 

Métod 8 ®xamen en 54 clases. 
agi^"tífico Climent para 
ticas r- y 9lmna8*a digital. Prác- 

ni veles‘ñnf°rmátÍCa a todo® lo8 
formáticn^M d°r d® Poetes ln- 
Vel^n 8‘ Ne,ware 286 de No- 
5. ^‘^“yupervlsoree 

5-0 DRinm9ramación: CI'PPer 
etc í„f l"PIU8’ DB «V- Cobol, C, 
PresanaímatÍCa de Ge8tión Em-

^SGenerahalí,Ídad . íNuevo 

bestión Inf " Contal)ilidad y

Nom,na8 y S. Sociales. 

d^e8^¿"lOJakorac¡óncon Edi- 

Fi8cal Cursad ^r8° de Práctica 
80de Práctica Laboral. 

^^ASF f - 
^divisuaíeg na^a P°r SÍ8tema8 

de más de m" - 8 exPeriencip 
Segovia C/ in^08 al 8ervic¡o de 
Te'éfono yF^aT:l8abel,13,1.».

y Fax: 424798.

PREPARACION pruebas no es- 
colarizadas, rama sanitaria (auxi
liar enfermería). Información: Re
sidencia Tagore. 424282-423202
435506.

g an ad o s  V

VENDO vacas terrerías (prueba). 
Teléfono 471244.

TRASPASOS ▼
TRASPASO bar-restaurante con 
hostal-pensión de 8 habitacio
nes. Ocasión única. 16.000.000 
y renta 10.100 pesetas/mes. 
Contrato Indefinido. Teléfono 
440312, horas oficina.

RESTAURANTE César, junto al
Acueducto, Teléfono 428101.

TRABAJO ▼ I
NECESITO aprendiz de 16 años 
para bar. Teléfono 434807 (do 2 a 
5). '

SE NECESITA dependiente y ex
tra fines de semana. Bar San 
Remo. Segovia.

SE NECESITA dependiente. Te
léfono 442281.

SE NECESITA dependiente y 
aprendiz. Teléfono 424396.

ATENCION ESTETICISTA
Si quieres independizarte 
en tu trabajo te ofrecemos 
gabinete seguro, trabajo 
fijo, funcionando.

Imprescindible experiencia.
Apartado de Correos 278

(SEGOVIA)

SE BUSCA matrimonio para 
guárdese», finca provincia de 
Segovia, tardes de 4 a 9. Teléfono 
441387.

SE NECESITAN peones para fá
brica de ladrillos. Teléfono 
400020.

SE NECESITAN dos jóvenes es
tudiantes, trabajo de mañanas, 2 
ó 3 días por semana. Teléfono 
421899 (de 3 a 5).

SE NECESITA camarero. Teléfo
no 436764 (de 6 a 9 noche).

SE NECESITA chica para com
partir piso. Cristo del Mercado, 
17, ático B (desde 8,30 tarde).

VARIOS T

DETECTIVES Libra. ¿Duda, sos
pecha? Llámenos prematrimo
niales, vigilancias todas, bús
quedas, España, extranjero. 
5939600.

RELAX, Canarias y amigas 
Jovencitas. Mínimo 10.000 ptas. 
Privado. Vlllalba. Teléfono 
91/8514031.

RELAX, Carretera Coruña, man
sión, sauna-bar, parking propio. 
15 señoritas jóvenes, 24 horas. 
Teléfono 91/6374652.

VEHICULOS ▼
VENDO Seat 1430 Ranchera. Es
tado aceptable. Baratísimo. Te
léfono 423797.

VEHICULOS Importación. Motor 
Castllia-Aupisa. 20 años expe
riencia. Segovia-Madrid-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

AUTO ERESMA. Vehículos de 
auténtica ocasión. Algunos 
ejemplos en stock: Renault 21,5 
Turbo y GTL. Ford Orlón 1.600 
Ghla, Scort, Fiesta Diesel y ga
solina. Opel Corsa 1.200 y 1.300. 
Seat Málaga GL 1.500, Panda. 
Fiat Uno IE. Citroen Visa, BX 16 
TRS. Peugeot 309. Mercedes* 
230 C... Visítenos. Disponemos 
de una amplia gama de mode
los. Obispo Quesada, 20. Telé
fono 422700.

INMOBILIARIAS ▼

n MIGU€L TOMzlR

AíiFNIf DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR: Vende piso Obispo 
Quesada. 4 dormitorios. Garaje, 
trastero. Construcción.

TOVAR: Vende apartamento zo
na San Mllián. 2 dormitorios, 
planta tercera.

TOVAR: Traspasa bar junto Jo
sé Zorrilla, Imposible atender. 
Rentabilidad asegurada.

TOVAR: Traspasa local plaza 
Los Huertos. 70 metros. 10 
años.

TOVAR: Traspasa local plaza 
Carrasco, superficie 370 me
tros, 2 plantas.

TOVAR: Alquila local José Zor
rilla, superficie 320 metros, 2 
plantas.

TOVAR: Vende-alquila local ca
lle Cantueso, 800 metros, posi
ble división.

TOVAR: Traspaso local junto 
Fernández Ladreda. 90 m2. Ren

ta 20.000.

TOVAR: Vende 2 pisos, 3,4 dor
mitorios, junto Plaza Mayor.

TOVAR: Vende San Ildefonso. 1 
y 3 dormitorios. Gastos In
dividuales.

TOVAR: Vende piso San 
Francisco. Rehabilitar. 200 me
tros más buhardilla.

43.59.50 ® 43.54.61

■k Miomovj/IR 

OI
AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ, 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: CALLE EZEQUIEL 
GONZALEZ. 120 m2. Dos plantas. 
Completamente acondicionado. 
Contrato 5 años.

HABITAT: JUNTO JOSE ZORRI
LLA. 125 m2. Ideal acondiciona
miento para oficinas. Distribuido 
en despachos.

HABITAT: CALLE ESCULTOR 
MARINAS. 125 m2. Excelente si
tuación comercial. Cualquier ac
tividad.

jwy HABITAT
: i Telt: 43.30.10

RESIDENCIAL 

“SAN CRISTOBAL”
Por la cuota de un alquiler, 

su vivienda en propiedad desde 
55.000 ptas. al mes

Visítenos « obras todos los días 
.... y 1os domingos de 11 a 6

HABITAT: CALLE JUAN BRAVO. 
Varios locales. Completamente 
acondicionados. También venta.

HABITAT: Vía Roma. Magnífico 
local comercial en semiesquina. 
165 m2. Todos los servicios.

HABITAT: AVENIDA PADRE 
CLARET.100 m2. Puertas carrete
ras. Acondicionado. Doble altura.

HABITAT: CALLE CONDE SE- 
PULVEDA. 137 m2. Acondiciona
do. Amplia fachada comercial. 
También venta.

HABITAT: CALLE MALCONSE- 
JO. 220 m2. Ideal uso para ofici
nas. Distribuido en despachos. 
Servicios.

HABITAT: CALLE ROBLE. 420 
m2. Planta calle 380 metros. Sus
ceptible de división.

HABITAT: CALLE JOSE ZORRI
LLA. 400 m2. Planta calle. Diáfano. 
Amplia fachada en semiesquina.

HABITAT: Sepa encontrar su Há
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
masen gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

FINCAS NOVO: Vende piso, José 
Zorrilla. 3 dormitorios, 2 baños, 
garaje, muy luminoso.

FINCAS NOVO: Vende piso 1 dor
mitorio. C/ Miraflores. Totalmente 
amueblado. Buen precio.

FINCAS NOVO: Alquila chalet in
dividual, La Lastrilla. Parcela de 
600 m2. Contrato 3 años. Recién 
pintado. Cocina amueblada.

FINCAS NOVO: Agencia de la 
Propiedad Inmobiliaria. Severo 
Ochoa, 6, bajo. Teléfono 441729.

GASTRONOMIA
SALON I. DE VINOS 

Y ESPIRITUOSOS

La próxima edición de Inter- 
vin’92, Salón Internacional de 
Vinos y Espirituosos, tendrá 
lugar paralelamente con Ali
mentaria, en la restaurada Esta
ción de Francia, del 7 al 12 de 
marzo.

El objetivo fundamental del 
Mercado Unico Europeo, que se 
pondrá en marcha el 1 de enero 
de 1993, es la libre circulación 
de productos, servicios, capita
les y personas.

La integración efectiva al 
Mercado Unico Europeo com
portará un progresivo aumento 
de la competitividad intema y 
extema, además de provocar

COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

PLAZA de garaje. Gascos, 17. 
Teléfono 442582 (de 11 a 13).

OCASION. Vendo magnífico pi
so, todo exterior, semlnuevo, 
zona San Mllián. 255 metros. 5 
dormitorios, 3 baños, gran sa
lón, cocina y offiss. Cocina 
amueblada. Plaza de garaje 
grande. Teléfono 440312.

VENDO casa con dos viviendas 
y jardín en La Losa. Ocasión. 
Urge venta. Teléfono 433001.

LOS SERVICIOS 
DE PROCESADO 
Y TRANSMISION
DE IMAGENES 

EN LOS JUEGOS
OLIMPICOS DE INVIERNO

Eastman Kodak ha añadido 
nuevos servicios a su centro de 
prensa de los Juegos Olímpicos 
de Invierno 1992, que incluirán 
sistemas de exploración y trans
misión de imágenes.

Como ya se ha anunciado, 
Kodak pondrá en marcha tres 
centros de prensa para servir a 
todos los fotógrafos acreditados 
en los juegos, localizados en La 
Léchére, Val dTsére y Les Sai- 
sies. El centro de La Lécheré 
dispondrá de servicios comple
tos de procesado, incluida la 
exploración y transmisión de 
imágenes. Los centros de Val 
dTsére y Les Saisies dispondrán 
de minilabs para procesado en 
una hora (proceso C-41), ade
más de los servicios regulares 
de recogida y entrega para otro 
tipo de películas. Las películas 
entregadas en un centro podrán 
ser recogidas en otro.

Como en los Juegos de 1988, 
Kodak ofrecerá un rollo de pelí
cula virgen por cada rollo entre
gado para procesar. Además, 
Kodak pondrá a disposición de 
los fotógrafos un equipo de téc
nicos especialistas para contes
tar cualquier pregunta o resol
ver problemas técnicos.

modificaciones en todos los 
sectores.

Intervin’92 será en este con
texto un barómetro de la situa
ción del sector y de sus especta- 
tivas. La feria será, sin duda, una 
plataforma comercial eficaz en 
cuanto a posibles estrategias 
empresariales, tanto en el mer
cado español, como en el resto, 
de Europa. No hay que olvidar 
que además de las empresas 
europeas estarán presentes las 
más representativas de otros 
mercados: americanas y japone
sas.

En el 91 estuvieron presentes 
740 empresas del sector de los 
vinos y espirituosos, lo que co
rrobora a este certamen entre los 
3 primeros del mundo.

M.C.D. 2022
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Dilo mejor, rata, o haré que te 
pongan una soga al cuello!

Letras desordenadas
(Buscar el nombre de 10 pueblos que han habitado España)

I V E R G A P I D A R I R R O 
OBEGARCHUEVCHI G 
ACELTASORCI RARO 
TI L ROMANOS SBI U J 
S A R R O C I N R A I E Y A U 
C H A S I SBI Z A G O F R D 
GABOTEBEROOLI NI 
GALLANEOSI D J A S O 
G A B A R R E RAFOLBES 
ROS VANDALOS H A N D 
I CAPBEXHALARSEN 
MOFLETAJ N O C K E Y A 
ARRUSUEVOS MARTE 
BARRULLOS F O G A J A

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.- 1: Juego de pelota 

característico de Inglaterra. 2: Quebrantaran la 
mies para separar el grano de la paja. 3: Sensa
ción que experimenta el cuerpo animal cuando 
su temperatura es mucho más elevada que la 
del ambiente. Gran masa de nieve que se de
rrumba de los montes con violencia y estrépi
to. 4: Corriente continua de agua. Altar. Due
ño. 5: Al revés, nota musical. Al revés, muni
cipio de Huesca. Antigua ciudad sumeria. 6: 
Pieza de tela de forma triangular que se añade 
a los vestidos para darles vuelo. Pájaro dentri- 
rrostro, de color negro. 7: Consonantes. Ad
verbio de lugar. Al revés, pronombre personal. 
8: Une, liga. Al revés, culpada. Una. 9: Agra
viada, lastimada. Superficie. 10: Supuesto ha
bitante de la luna (PL). 11: Antropófago.

VERTICALES.— 1: Perteneciente o relati
vo a la frente. Cetro de Neptuno en forma de 
fisga (PL). 3: Niño. Al revés, para. 4: Corriente 
continua de agua. Oficial del Ejército turco. 
Costado. 5: Al revés, símbolo químico. Cuarzo 
lapídeo, duro, translúcido, con franjas de co
lor. Preposición. 6: Limpia, pura. Junté. 7:

1 23456789 10 11

Símbolo químico. Equipar para la guerra. Al 
revés, preposición inseparable que significa 
dos o dos veces. 8: Período de tiempo. Letra 
del alfabeto griego (PL). Sujeta con ligaduras. 
9: Corta árboles. Gran lago salado al SO de 
Asia. 10: Protozoo foraminífero fósil, que 
vivió en el período eoceno. 11: Nombre de 
mujer.

Siete errores
Al copiar el dibujo, el dibu

jante cometió siete errores. 
¿Sería Vd. capaz de descubrir
los?

HOROSCOPO
ARIES.— SALUD: Enfriamiento. TRABAJO: Las sugerencias de sus supe

riores pudieran serle muy beneficiosas. AMOR: Se sentirá compenetra
do como nunca con la persona amada.

TAURO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Dificultades imprevistas, que no 
deberán desanimarle en absoluto. AMOR: No haga una tragedia de algo 
totalmente normal en su situación.

GEMINIS.—SALUD: Debería dormir más horas para recuperar sus fuerzas. 
TRABAJO: Noticias optimistas respecto a su futuro profesional
. AMOR: Bueno.

CANCER.— SALUD: Buena. TRABAJO: No sea quisquilloso y no discuta 
con sus compañeros por tonterías. AMOR: Actué con normalidad y no 

. adopte falsas posturas.
LEO.— SALUD: Buena. TRABAJO: La rivalidad de cierta persona puede 

convertirse en un serio obstáculo para su carrera. AMOR: Ningún 
cambio.

VIRGO.— SALUD: Muy buena. TRABAJO: No haga uso de su poder de 
convicción para vencer la resistencia de esa persona. AMOR: No se 
muestre tan cruel.

LIBRA.—SALUD: Muy buena. TRABAJO: Un malentendido te hará perder 
un tiempo lamentable. AMOR: Normal.

ESCORPIO.—SALUD: Excelente. TRABAJO: No trate de intervenir en un 
asunto que no te concierne directamente. AMOR: No ponga en peligro 
su felicidad por un capricho pasajero.

SAGITARIO.—SALUD: Buena. TRABAJO: Mal día en el plano económi
co. AMOR: Hoy conocerá a cierta persona que pudiera jugar un papel 
importante en su vida.

CAPRICORNIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: No niegue la ayuda que le 
solicitan. AMOR: No discuta.

ACUARIO.— SALUD: Dolor de garganta. TRABAJO: Es una pena que no 
sepa siempre aprovechar su tiempo. AMOR: No preste oido a las 
murmuraciones.

PISCIS.— SALUD: Buena. TRABAJO: Jomada monótona y aburrida en el 
terreno profesional. AMOR: Romance.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY
Serán soñadores, vehementes y muy reflexivos. Habrán de frenar siempre su 
imaginación para no incunir en errores graves.

PROBLEMANUMERICO
Las letras de la P a la Z representan los 

números del 0 al 9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las. letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras.

V Q U Y P = 22

Q X P V S = 28

U P X Y V = 20

Y V S U R = 21

P S R U X = 18

22 28 18 20 21 = 109

Letras clave: R = 0; T = 9

H 1 s O A X
0 6 8 £ 9 9

A Í1 d Z
V £ Z l

00IH3 MON VIAI3180Hd
•ejanbeqD 

‘ejquios ‘b§u bu i ‘ojBjSnoq ‘eiou 
‘Bjjand ‘o u bm ¡NOIDniOS

sauotitia aiais

svovNaaaosao svuiai
•roiojoQ :u sainnoinM :0l 

|UV eiei :6 *JV SH «3 :g 0! JeuuV 
eyi :¿ junoy utp :9 ug BieSy TI 

:S «IV ojy :p □o s e opo :g sajusp 
-PL inuojj q --"smVDLLHHA

lEqjuE3:n sejiuaps :0l
•E3JV esog :6 aiv y^E Ejy :g ü
NI -L opiw «Ss o n  =9 d“8E q o  -S 
•ouiy Ejy ojy "PniV opj :£ -u ej eh uI 
:Z pjfouj :i --smVLNOZIHOH

vwvyoionHO

saNoiomos
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CINE EN CASA .

15,00.-TELEDIARIO -1
15,35.-RUBI
16,25.- PASA LA VIDA
17,25.-AVANCE TELEDIARIO
17,30.- ¿QUIERES QUE TE LO CUEN

TE?
17.55.- LASSIE: 

"Ola de calor"
18.20.-PASANDO
19,05.- DETALPALO...
19,35,-JAKEYELGORDO
20,30.-TELEDIARIO-2
21,05.-PRIMERA IZQUIERDA
22,15.-EL PRIMWUEGO
22,30.- ESTRENOS TV 

"Konrad" (1985-103’02")
00,20.- DIARIO NOCHE
00,40.- PUNTO DE VISTA
00,50.- JUEGOS OLIMPICOS DE IN

VIERNO’ALBERTVILLE-g?
01.00.-VIETNAM
01,50.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ___________ .
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.-APERTURA
07,30.-AVANCE TELEDIARIO
07,35.- INFORMATIVOS EN INGLES 

(CBS)
08,00.-AVANCE TELEDIARIO
08,05.- CADA MAÑANA .
08,30.-AVANCE TELEDIARIO
08,35.-CADA MAÑANA
09,00.-AVANCE TELEDIARIO
09,05.-SESION MATINAL

“Nardaoel verano' (8T)
10,30.-DE PAR EN PAR
11,00:-AVANCE TELEDIARIO
12,00.-AMOR PROHIBIDO - 
12,55.-AVANCE TELEDIARIO 
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
13,29.- CONEXION CON LA PROGRA- 

•MACION NACIONAL
13,30.-DESTINO
13,55.-AVANCE TELEDIARIO 
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS TE

RRITORIALES
14,29,- QONEXION CON LA PROGRA- 
‘ '■ 1 MACIO*fÍACIONAL
14,30.- NO TE RIAS QUE ES PEOR

LA 2
15,00.- ESPECIAL JUEGOS OLIMPICOS

DE INVIERNO 'ALBERTVILLE-92 
a 16,30.-REDACCION EN LA 2 
16,35.- PRIMERA SESION

"El amor empieza a medianoche" 
1973-86'11" *

18,05.- FALCON CREST
18,55.-REDACCION DE LA 2
19,00.- PELIGROSAMENTE JUNTAS 
20,00.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,05.- ESPECIAL JUEGOS OLIMPICOS 

DE INVIERNO 'ALBERTVILLE-92' 
20.30.- BALONCESTO

LIGA EUROPEA 
PHILIPS DE MILAN-ESTUDIAN- 
TESCAJA POSTAL
En directo desde Milán 
REDACCION DE LA 2

22.00.- JUEGOS OLIMPICOS DE IN
VIERNO 'ALBERTVILLE-92' 

23,00.-JUEVES CINE

"El lugar sin límites” (1978 - 
105’31")

00,55.- ORDEN ESPECIAL
vi,00.- CINE CLUB. CICLO: CLASICOS 

DEL CINE
"Bajo la máscara del placer" 1925 
-94’55"
Dirección: GeoigW. Pabst
Durante los años inmediatamente 

_ anteriores a la primera guerra 
mundial, la calle Melchior, en Vle- 
na, reúne a gentes de muy diversa 
condición:

°2,35.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______
^'00-CARTA DEAJUSTE 
07,29, APERTURA
07.3O.-CLIP.CIAP, VIDEO 
^OO.-D|BUJA2 

^■o o .-f r ag u el r o c k  
09qn"£EDACCION DELA2 
09,30.- TV EDUCATIVA
l ’^'" REDACCION DE LA 2 

¡^-UHORad e ...
DESASTRE 

l325‘n^P’CLAP'VIDE0 
¿'25.-DIBUJA 2 

14o r "^OTRO MUNDO 
■d:3!:AcPio,,DE^2 

,ou- 3-2,1 ...CONTACT^

15,00.- EN ACCION
15,30.-CINE DE TARDE

“Un extraño en mi vida*

Intérpretes: Kirk Douglas, Kim No- 
vak.
Un atractivo arquitecto casado con 
una bella mujer se enamora de 
otra que tiene una vida conyugal 
desgraciada. Los encuentros de 
los amantes se repiten. Mientras 
tanto, el vecino descubre el affair y 
comienza a cortejar a la esposa 
del arquitecto.

17,25.- BELLEZA Y PODER
18,15.-EL JUSTICIERO
19,10.-TOP MADRID GUIA
20,05.- LA BOLA DEL DRAGON
20,30.-TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO
21,00.-CINE DE NOCHE

“Yo, el mejor’ .
Intérpretes: Muhammad Alí, Er- 

. nest Borgine.
22,50.- MIS CRIMENES FAVORITOS 
23,25.-TREINTA MINUTOS
23,55.-TELENOTICIAS
00,00.-CINE DE MADRUGADA 

“La vida por la música’
01.50.-TOP MADRID: LA GUIA 
02,50.- FIN DE EMISION

Mañana ______________

08,55.- CARTA DE SINTONIA
09,25.-CONCIERTO
10,25.-FUTBOL ALEMAN
11,55.- DINOSAUCERS
12,20.-LOS BOBOBOS
12,45.-LOS EWOKS
13,10.- MATINAL DEL SABADO 

“El barónMunchaussen'
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO

ANTENA3
15,00.-NOTICIAS .
15,30.-LEONELA -- > :
16,25.-TELECINE

"La viudita ye-ye" 
Española 1968 87 min. color
Dirección: Juan Bosh 
Interpretes: MarySantpere.Xitxoy 
Mochi

17,50.-TELETIENDA
18,00.-LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,30.-NOTICIAS
21,00.- COPROCK
22,00.-NOTICIAS
22,01.- FARMACIA DE GUARDIA
22,30.- DE TU A TU
00,00.-NOTICIAS
00,15.-LOU GRANT
01,15.- ESCUELA DEL PERIODISMO
02,00.-HOSPITAL GENERAL
02,45.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS 

-AULA 3
03,15-CIERRE DE EMISION

Mañana _______________

06,30.- CARTA DE AJUSTE
06,45.- NOTICIAS
07,00.- AVENTURAS EN EL LAGO
07,30.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS:

AULA 3
08,00.- NOTICIAS
08,03.-LA GUARDERIA
09,30.-TAN CONTENTOS
09,45.-LA SALUD
10,00.-NOTICIAS
10,03.-EL ORO Y EL BARRO
12,00.-NOTICIAS
12,03.- SANTABARBARA
13,00.-LOS INVASORES .
14,00.- NOTICIAS"
14,03.- MI BELLA GENIO

NOTICIAS REGIONALES
14,30.-LA VIDA EN COLOR

TVE TERRITORIAL

TVE-1
13,00.- AVANCE INFORMATIVO
13,02.- EL DEPORTE
14,00.- INFORMACION DE CASTILLA Y 

LEON
14,20.- EL TIEMPO

LA DOS
20,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON

JUEVES
11,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

11,10.- FIESTA BRAVA
Presenta: Pablo Pastor.

11,40.- MUSICAL 21
Presenta: Alonso Monroy

14,00.-MUSICAL 21 .
Presenta: Alonso Monroy.

18,00.- DIBUJOS
21,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

21,15.-AVENTURA MOTOR
Presenta: José A. García.

22,15.-INFORMATIVO
Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

TELES
14,30.-QUERIDOS PADRES
15.05.- INES DUARTE, SECRETARIA
15,35.- REMINGTONG STEELE
16,30.-VIENTRE DE ALQUILER
17,25.- SUPERGUAY
19,00.- VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,00.-MANUELA
22,00.- SILENCIO SE RIE

“Amor a la española" 196690m
23,35.- |QUE GENTE TAN DIVERTIDAI
24,00.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,40.- NOCHE DE MIEDO

"Bajo el vestido nada" 1985-85m
02,15.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA

BASCA? (Rep.)
02,45.- CIERRE DE EMISION

Mañana ______________
07,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
07,55.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,20.-TELERROMANCE
10,05.- VACACIONES EN EL MAR
10,55.- CINE CORAZON: 

“Cáete muerta, cariño"
12,45.- TELECINCO, ¿DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL JUE

GO
13,25.- HOY
13,30.-...A MEDIODIA ALEGRIA
14,00.-PAPA COMANDANTE

CANAL*
15,00.-SESION ESPECIAL V.O.:

“Nikita"
16,55.-CINE

"Revengo’
18.54. - DOCUMENTAL:

“Besos"
19,50.-PIEZAS
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30,-TELECOMEIDA

" Los primeros de la clase"
21.00.-TELECOMEDIA

"Padres forzosos"
21,28.- INFORMACION METEOROLOGI

CA
21,30.- REDACCION NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+

"Una cana al aire"
23,42.- CINE:

“El turista accidental’
01,38.-INSIDEOUT
01,48.- TRANSWORLD SPORT
02,38.-CINE:

“Caniche"
04,05.-CIERRE

Mañana _____________ _
08,00.- ABC WORLD NEWS CON PETER

JENNINGS
08,30.-LOS 40 PRINCIPALES
09,25.-SERIE:

"Despierta peque y al loro’
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE:

"Cruzando la calle’
11,33.-CINE:

“El milagro de Ryan"
13,16.-PIEZAS
13,30.-LOS40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14.05.-SERIE:

“Los gatos samurais’
14,30,-TELESERIE:

“Mamá, detective privado*

Greta Garbo en LA 2 y 
Ornella Muti en TVE-1

Madrid.— El cine de hoy 
en TVE gravita entre la adap
tación de un relato del escri
tor chileno José Donoso en 
tomo al caciquismo y la pe
lícula del realizador alemán 
Georg Wilhelm Pabst “Bajo 
la máscara del placer”, prota
gonizada por la divina Greta 
Garbo en 1925.

El mexicano Arturo Rips- 
tein llevó al cine en 1978 “El 
lugar sin límites”, que se 
ofrecerá hoy en La 2 a partir 
de las 23,00 horas, aprove
chando una cierta relajación 
en los ánimos censores de las 
autoridades de su país.

La historia está protagoni
zada por un homosexual tra
vestí que desde su puesto de 
regente de un burdel se opone 
a los ánimos especulativos 
del cacique del lugar, que 
quiere desalojar de sus casas 
a todo un pueblo para vender 
el terreno a una inmobiliaria. 
En “Cine Club: Clásicos del 
Cine” se emitirá “Bajo la 
máscara del placer”, la pro
ducción del cine mudo que 
consagró a la Garbo, y que se 
emite hoy por primera vez en 

' España en su versión íntegra 
ya que estuvo censurada y 
convenientemente acortada 
en 19 minutos. La película es 
un melodrama que muestra la 
miseria y desesperación de 
los menos afortunados en la 
posguerra del primer conflic
to mundial.

ORNELLA

En España su prestigio no 
es precisamente el de Ana 
Magnani, sino que más bien 
es conocida como una actriz 
comercial y un punto “explo
siva”, pero en Italia, Omella

GRAN PANTALLA

Asesinato en el callejón del 
arco iris, de Bobby Roth

__________ ANDRES P. LLORENTE

Poco hay que contar por
que poco se esconde tras un 
título tan largo. “Asesinato en 
el callejón del arco iris”. 
(Rainbow drive, 1990), es una 
película absolutamente pres
cindible, de esas que uno no 
acaba de entender muy bien 
cómo ha llegado a estrenarse 
en España, puesto que sus es
casas pretensiones, su adivi- 
nable menguado presupuesto 
(una austeridad en la que no 
cabe el menor asomo de es
pectáculo) y la carencia de ac
tores o actrices famosos ó al 
menos atractivos, hacían pre
visible su descalabro finan
ciero, aunque fuera poco lo 
realmente necesario para cu
brir su mínima inversión.

Y si ofrece pocos alicien
tes al público común, menos 
aún puede ofrecer al buen 
aficionado, pues sus escasos 
valores fflmicos vienen a 
coincidir con los que ofrecía 
aquel cine que denominaban 
de la serie B. Una realización 
plana y rutinaria que sólo

Ornella Mutl. t el e f o t o ef e

Muti es la última diva, la “es
trella” más cotizada y omni
presente del firmamento.

La Muti, que será hoy en
trevistada por Carlos Herrera 
en su programa de TVE-1, 
“Primero Izquierda”, es por 
número de producciones la 
protagonista absoluta de esta 
temporada del cine europeo. 
Omella Muti —Francesca 
Rivelli para el Registro Ci
vil— ha rodado durante 1991 
seis películas y tiene otras 
tantas en preparación para es
te año. En Hollywood ha ro
dado además, elegida por el 
director John Landis, “Os
car", en la que ha interpretado 
el papel de esposa de Silves- 
ter Stallone.

puede entenderse como ro
daje o aprendizaje de un jo
ven director, Bobby Roth, 
cuya todavía escasa filmo- 
grafía no revela nada memo
rable; un guión sin imagina
ción, de intriga discreta, que 
incluso evidencia ciertos fa
llos impropios de la industria 
cinematográfica americana; 
un argumento algo endeble, 
convencional, sin ninguna 
enjundia, rodado sin el me
nor atisbo de estilo... en fin 
¿para qué insistir más?.

Así pues “Asesinato en el 
callejón del arco iris” ofrece 
poco que pueda suscitar al
gún interés a alguien, su mo
destia y su falta de pretensio
nes debieran haber desacon
sejado su estreno fuera de los 
Estados Unidos, desde luego 
aquí nadie le hubiera echado 
de menos.

No es ésta pues una pelí
cula para la pantalla grande 
sino más bien material de re
lleno de estanterías, junto a 
las de su mismo calibre, de 
los videoclubes.
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Ayer se inauguró en Madrid la XI edición de ARCO

La crisis del arte es un reajuste propio de 
una situación de mercado”, según Solé Tura

El ministro de Cultura, Jordi Solé Tura, dijo ayer durante la 
inauguración de Arco, que la crisis que actualmente atraviesa el 
mercado del arte “no es seguramente una crisis en el sentido 
estricto, sino un reajuste contradictorio propio de una situación 
de mercado”.

NOMBRES
propios

w........ ...............................................  .

Madrid (Efe).—"Las aguas 
volverán a su cauce, a una cierta 
normalidad que es necesaria pa
ra clarificar y equilibrar este 
mercado", agregó el ministro, 
quien estuvo acompañado por 
Mario Conde, presidente de la 
Fundación de Amigos de Arco, 
y el alcalde de Madrid, José Ma
ría Alvarez del Manzano, entre 
otras personalidades.

En este sentido se manifestó el 
presidente ejecutivo de Ifema, 
Adrián Fiera, quien señaló que 
Arco marcará una firme y espe- 
ranzadora recuperación del arte, 
tras los comentarios de crisis su
cedidos a lo largo de este año y 
que afectaron a toda la economía 
en general.

La XI edición de la Feria 
Internacional de Arte Contem
poráneo (ARCO), que este año 
se celebra por primera vez en

las nuevas instalaciones del par
que ferial Juan Carlos I, reúne 
hasta el próximo día 18 a 193 
galerías, 112 extranjeras, proce
dentes de 28 países, y 81 españo
las. El ministro de Cultura y 
Adrián Fiera se mostraron de 
acuerdo en que esta edición de 
Arco supone la consolidación de 
un proyecto iniciado años atrás 
y que, según Solé Tura, “con el 
paso del tiempo, ha ido hacién
dose cada vez más sólido, pasan
do de ser novedad a tradición”.

Respecto a la protección del 
patrimonio histórico español 
en el marco de la nueva confi
guración europea, Solé Tura 
dijo que España defiende la 
búsqueda de un equilibrio entre 
los conceptos de difusión de la 
cultura y de protección de su 
patrimonio. Agregó que el Go
bierno está trabajando junto 

con otros países europeos en la 
aplicación de un mecanismo de 
protección del patrimonio basa
do en un sistema de restitución 
automática de aquellos bienes 
culturales exportados ilícita
mente.

ARCO 92, que dedicó su 
inauguración a la capitalidad 
cultural de Madrid, ocupa un 
total de 12.799 metros cua
drados y acoge la obra de más 
de un millar de artistas, entre 
los que destacan los españoles 
Tapies, Picasso, Chillida o 
Miró. Este año, por primera 
vez, han acudido a la feria ga
lerías de Estonia, Eslovenia, 
Polonia, México, Perú, Nueva 
Zelanda y Corea. Entre sus 
actividades paralelas se cele
brarán los VI encuentros inter
nacionales de arte contemporá
neo, un congreso sobre derecho 
y arte, un festival de cine expe
rimental y una exposición de 
arte fotográfico, organizada en 
colaboración con el consorcio 
Madrid Capital Europea de la 
Cultura.

UN PENSIONISTA PIDE
CUANDO NO LAS NECESITE

El jiennense Angel Baena 
García, de 49 años y pensio
nista de la Seguridad Social 
por invalidez, ha pedido por 
escrito alReyJuan Carlos las 
muletas que está utilizando 
ahora el monarca cuando se 
recupere de la lesión que su
frió las pasadas Navidades. 
La carta del pensionista dice 
que “cuando no le sirvan le 
ruego y le pido que me mande 
las muletas que utiliza en la 
actualidad, ya que por los 
certificados médicos que ad
junto las necesito para siem
pre” .

El pensionista, casado y 
con seis hijos, hace la peti
ción al Rey porque, según 
dice, con las muletas que 
usa don Juan Carlos puede 
saludar sin soltarlas ya que

SAURA PIDE A HAVEL QUE ANULE LA LEY 
ANTICOMUNISTA

El director de cine español Carlos Saura es uno de los signatarios 
de la carta abierta enviada alpresidente de Checoslovaquia, Vaclav 
Havel, en la que se exige la anulación de la llamada “ley anticomu
nista’’ en el país, informaron fuentes de la presidencia checoslo
vaca. El documento está firmado también por el dirigente del 
Partido Socialista Obrero Español, Antonio García Santesmases, 
el obispo de Evreux (Francia), Jacques Gaillot, el dirigente social 
demócrata alemán Wolfgang Thierse y otras personalidades.

LAS MULETAS AL REY

se mantienen articuladas en 
el brazo.

La enfermedad que obli
ga a Baena García a usar 
muletas se remonta a los po
cos meses de su nacimiento, 
cuando sufrió una poliome- 
litis que le afectó a la pierna 
derecha. Trabajó de zapate
ro y camarero pero desde 
hace 17 meses le dieron la 
invalidez total tras un acci
dente ocurrido en su propia 
casa al caerse en el cuarto 
de baño y fracturarse una 
cadera.

Este tipo de muletas le 
serviría, añade el pensionis
ta, para hacer más efectivo 
su trabajo, que consiste en 
gestionar a quien se dirige a 
él los trámites burocráticos 
de pensiones o desempleo.

España abrió anoche el 
Festival de Viña del Mar

- Viña del Mar (Chile) (Efe).— 
España, con la canción “Nace el 
sol”, del autor José María Lope, 
interpretada por el brasileño 
Urano Souza, abrió anoche el 
XXXIII certamen del Festival 
Internacional de la Canción de la 
ciudad de Viña del Mar, donde 
participan 13 temas de 11 países.

En la primera de las seis joma
das, se escucharon seis cancio
nes, que serán evaluadas por un 
jurado presidido por el chileno 
Lucho Gatica, “el rey del bole
ro”, afincado en México. Tam
bién integran el jurado la ex so
lista del grupo español “Olé 
Olé”, Marta Sánchez; la mexica
na Lucero, el español Sergio 
Dalma, el compositor argentino 
Roberto Levi y el actor mexica
no Femando Allende.

En segundo lugar se presentó 
el cantante chileno Femando 
Ubiergo con “Diosa del Sur”; 
tercera, Suiza con “sabor de 
amor” que interpreta Olivia 
Cray; cuarta, Italia, “Questa se
rá” de Walter Vitiello; quinto,

Colombia, “Vuelve a mf’ con 
Daniel Abadia y sexto, Perú, 
“Hoy no voy a trabajar” con Ar
mando Masse.

El espectáculo comenzó con la 
actuación del róckero estadouni
dense Richard Marx, al que si-guió 
el grupo mexicano Magneto y la 
B anda Blanca de Honduras. .

En las jomadas siguientes se es
cucharán las canciones de los rep
resentantes de Venezuela, Argenti
na, Cuba, Puerto Rico, Estados 
Unidos y otros dos temas chilenos.

También actuarán el mexicano 
Emmanuel, Mecano, la mexicana 
Ana Gabriel, el gmpo Loco Mía, el 
conjunto argentino The Sacados y 
en el humor el chileno Lucho Nava
rro, que vive en Estados Unidos.

En anteriores citas de este 
certamen musical en la ciudad 
de Viña del Mar, situada a 125 
kilómetros al noroeste de Santia
go, han participado artistas co
mo Julio Iglesias, Joan Manuel 
Serrat, Camilo Sesto, Neil Seda- 
ka, Roberto Carlos, The Pólice y 
The Miami Sunshine Band,

TAN LEJOS DE ECUADOR.— Con sus ponchos, sus típicos sombreros y sus largas melenas, estos 
músicos ecuatorianos animaron la calle Real a base de música folklórica con buenas vibraciones. El 
público, normalmente reacio a quedarse parado escuchando, llegó a colapsar el paso a la altura de la Casa 
de los Picos. Ahora se han ido a recorrer otras ciudades de la región, pero prometieron volver.—(Foto 
Peñalosa). •

' FRUTOS DE FRUTOS-------
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